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Работать ударно, по-стахановски
В с т р е ч а  в  Ц К  К П С С  с  

с р е д  О в и к а м и  ип

Славной страницей вошло 
в летопись Страны Советов 
стахановское движение. Оно 
ярко воплотило в себе огром
ные со9идательные возмож
ности социализма, револю
ционный, новаторский дух 
рабочего класса, который, 
овладев передовой по тому 
времени техникой, совершил 
прорыв по всему фронту 
научно-технического про
гресса. Полвека, прошедших 
со времени исторического 
рекорда Алексея Стаханова, 
подтвердили непреходящее 
значение начатого им пат
риотического движения.

Традиции героев первых 
пятилеток достойно развива- 
ют их наследники — передо
вики и новаторы производ
ства во всех сферах социа
листической экономики,
стремящиеся в' ответ на при
зыв партии осуществить та
кой же массовый, но гораздо 
в больших масштабах трудо
вой прорыв в сфере интен
сификации народного хозяй
ства, ускорения научно-тех
нического прогресса.

в е т е р а н а м и  с т а х а н о в с к о г о  д в и э ^ с е н и я ,  

н о в а т о р а м и  п р о и з в о д с т в а

20 сентября большая груп
па ветеранов стахановского 
движения’ передовиков Все
союзного социалистического 
соревнования была пригла
шена в Центральный Коми
тет КПСС. Здесь с ними 

' встретились товарищи М. С. 
Горбачев, Н. И. Рыжков, 
В. И. Долгих, Б. Н. Понома
рев, Л. Н. Зайков, М. В. Зи- 
мянин, И. В. Капитонов, 
В. П. Никонов, К. В. Руса
ков.

Теплой, душевной и дело
вой была эта встреча. Мно
гих прославленных людей, 
присутствующих в зале. Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев знает 
лично, бывал в их трудовых 
коллективах. В Централь
ном Комитете шел откровен
ный разговор руководителей 
партии с коммунистами-ра- 
бочими, людьми труда. Здесь 
собрались единомышленни
ки, и общая у всех была за 
бота — как эффективнее, 
лучше вести дела, чтобы 
крепла экономика нашей 
великой страны, чтобы не

приступным был ее оборон
ный щит, чтобы богаче мате
риально и духовно жили со
ветские люди.

Открывая встречу, това
рищ Горбачев М. С. сердечно 
приветствовал ветеранов со
ветского рабочего Iiлacca и 
преемников их трудовой сла
вы в связи с 50-летием ста
хановского движения. Он го
рячо поздравил передовиков 
и новаторов производства, 
которым за выдающиеся ус
пехи в социалистическом со
ревновании, большой лич
ный вклад в борьбу за дoJ 
срочное выполнение заданий 
пятилетки только что при
своено высокое звание Героя 
и дважды Героя Социалисти
ческого Труда.

М. С, Горбачев выступил 
перед собравшимися с речью, 
которая была выслушана с 
большим вниманием и встре
чена продолжительными ап
лодисментами.

На встрече выступили 
старший инспектор треста 
«Стахановшахтострой» Воро-

шиловградской области, в 
прошлом парторг ЦК ВКП(б) 
на шахте «Центральная- 
Ирмино», где зародилось 
стахановское движение. Ге
рой Социалистического Тру
да К. Г. Петров, старший ин
женер Вышневолоцкого
хлопчатобумажного комби
ната Калининской области 
Герой Социалистического 
Труда В. И. Гаганова, брига
дир комплексной бригады 
производственного объеди
нения «Зеленоградстрой» 
дважды Герой Социалистиче
ского Труда Н. А. Злобин, 
ветеран труда, бывший за
бойщик шахты № 2 «Капи
тальная» Пермской области 
Герой Социалисти ч е с к о г о 
Труда П. К. Поджаров, то
карь Электростальского за
вода тяжелого машинострое
ния дважды Герой Социали
стического Труда В. М. Яры
гин, механизатор совхоза 
«Харьковский» Боровского 
района Кустанайской обла
сти Герой Социалистическо
го Труда К. Б. Доненбаева,

Немеркнущие традиции трудового подвига
Речь М, С, Г О Р Б А Ч Е В А

Дорогие товарищи!
Позвольте от имени Цент

рального Комитета партии 
сердечно приветствовать вас 
— ветеранов - стахановцев, 
стоявших у истоков движе
ния, которое воплотило до
блесть, честь и геройство 
рабочего человека, вас — 
передовиков и новаторов 
производства, достойно про
должающих немеркнущие 
традиции трудового подви
га.

У нашей встречи хоро
ший повод. Минуло полве
ка с того дня, когда стаха
новская искра трудового 
порыва . воспламенила мно
гомиллионное . движение 
трудящихся. Думаю, будет 
правильно, если мы не 
только вспомним воляую- 

i  щие события тех лет, но и 
посоветуемся, как лучше 
использовать мобилизующие 
возможности социалистиче
ского соревнования для ре
шения неотложных задач 
сегодняшнего дня.

Велико и непреходяще 
значение стахановского дви
жения. В нем ярко прояви
лось созидательное начало, 
которое прозорливо увидел 
В. И. Ленин уже в опыте 
первых коммунистических 
субботников: «...сознатель
ный и добровольный почин 
рабочих в развитии произ
водительности труда, в пе
реходе к новой трудовой 
дисциплине, в творчестве 
социалистических условий 
хозяйства и жизни».

Какое, товарищи, глубокое 
и масштабное определение, 
столь созвучное задачам 
нашего переломного време
ни!

Стахановское движение 
родилось в незабываемые 
годы. Молодое Советское, го- 
суда|рство, буквально обго
няя время, стремительными 
темпами осуществляло ин
дустриализацию. ' Предстояло 
быстро повысить эффек
тивность труда, найти но
вые формы его организа
ции, сполна использовать 
возможности, созданные 
технической реконструкци
ей, обновлением материаль
ной базы производства.

Стахановское движение 
отравило то новое отноше- 
ние к труду, которое Мак
сим Горький назвал огнен
ным взрывом массовой 
энергии. Произошел могу
чий всплеск созидательных 
сил молодой страны, ее ра
бочего класса и крестьян
ства. Произошел, разумеет
ся, не вдруг. Он был Подго- 

, товлен всем ходом станов- 
> ления новых общественных 

отношений, целенаправлен
ной работой партии.

Немало лет прошло с , тех 
пор, но Мы и сегодня с вос
хищением и гордостью на
зываем имена зачинателей 
стахановского движения.

Что ни имя, то личность — 
яркая, талантливая, само
бытная. И все они — . из са
мой гущи народной — за
бойщики шахты Алексей 
Стаханов и Никита Изото в, 
Кузнец Александр Бусьнин, 
парторг шахты Константин 
Петров, сталевар Макар Ма- 
зай, фрезеровщик Иван Гу
дов, машинист ' паровоза 
Петр Кривокос, затяжчик 
обуви Николай Сметанин, 
ткачихи Евдокия и Мария 
Виноградовы, комбайнер 
Константин Борин, тракто
ристки Паша Ангелина и 
Прасковья Ковардак, свек
ловоды Мария Демченко и 
Марина Гнатенко и многие, 
многие другие. .

:«Стахановец», «по-стаха
новски» — это символ ини
циативы, символ борьбы за 
все передовое, против уста
ревшего, отжившеТо. Стаха
новское движение — не 
только социальное, но и 
нравственное явление, рас
крывшее духовную красоту 
человека нового общества. 
Пионеры этого движения 
стали подлинными героями 
страны. На них равнялись, 
у них учились жить, за 
ними шли рабочие, колхоз
ники, интеллигенция, моло
дежь.

Говорю об этом не только 
ради того, чтобы отдать дань 
истории. Когда смотришь на 
сидящих в этом зале вете- 
ранов-стахановцев и пере
довиков труда наших дней, 
думаешь об органичной свя
зи времен, об эстафете со
циалистических традиций. 
За прошедшие полвека ины
ми стали и техника, и лю
ди. Но традиции стаханов
ского движения не ушли в 
прошлое. Нашему времени 
особенно сродни неукроти
мый дух новаторства стаха- 
ноэцев-первопроходцев, их 
стремление В'зять от техни
ки максимум возможного, 
смелость в ломке отживших 
норм, да и психологических 
привычек.

Сегодня партия взяла 
курс на ускорение аоциаль- 
но-зкономическото развития 
страны, научно-техническо
го прогресса, на неотступ
ное укрепление дисциплины 
и порядка во всем. Пред
стоит придать экономике 
больший динамизм, переве
сти ее на рельсы интенси
фикации, обеспечить все
мерный рост эффективности 
производства. Этот курс в 
полной мере учитывает, а 
сказать точнее, выражает 
чаяния и настроения трудя
щихся.

Окончательно наши пла
ны, политику на ближай
шую и более отдаленную 
перспективу определит
XXV II съезд КПСС. Но в 
главном мы уже представ
ляем, как должен раз1зи- 
'ваться народнохозяйствен

ный комплекс в двенадца
той пятилетке и до начала 
третьего тысячелетия. Ви
дим, где решающее звено и 
на какие рычаги следует 
нажимать' в первую оче
редь. За три пятилетки 
предстоит обеспечить при
рост промышленного потен
циала, равный тому, что 
создан за все предшест
вующие годы Советской 
власти. Причем добиться 
этого — и здесь гвоздь во
проса — следует на путях 
интенсификации экономики.

Такие темпы диктует са
ма ж>иэнь. Их диктует не- 
обхо-димость повышать бла
госостояние советских лю
дей, держать обороноспособ
ность страны на уровне, бе
зусловно гарантирующем 
безсшасность нашего госу
дарства и его союзников. 
Словом, следуя ленинским 
курсом, мы должны были 
сделать ответственный исто
рический выбор, —и партия 
его сделала. Через сущест
венное ускорение социаль
но - экономического про
гресса — к достижению но
вого качественного состоя
ния общества. И мы пойдем 
этим путем, пойдем неук
лонно и последовательно. 
Центр внимания сейчас дол
жен переместиться на прак
тическую реализацию на
меченных мер, на конкрет
ные дела, нелегкую буднич
ную работу всех без исклю
чения — будь то рабочий, 
колхозник, специалист, уче
ный, руководитель пред
приятия или отрасли.

Недавно мне пришлось 
побьшать в нефтегазовом 
районе Западной Сибири и 
на целинной земле Казах
стана. Беседы с рабочими и 
специалистами были серь
езными и откровенными. 
OcHOBiHoe, что вытекает из 
них: советский рабочий и 
крестьянин, инженер и уче- 
ный глубоко осознают свою 
ответственность за решение 
задач, • вставших ■ перед 
страной. Налицо ясное по
нимание, что возникла не
обходимость не цросто дви
жения вперед, а подлинного 
прорыва по всему фронту 
научно - технического про
гресса, коренного перелома 
в развитии экономики.

В этих новых условиях 
заметно растет активность 
людей, их живая заинтере
сованность в переменах. 
Они ищут новаторские ре
шения проблем, более дей
ственные формы организа
ции социалистического со
ревнования. Свидетельство 
тому — родившиеся в по
следнее время массовые 
инициативы трудящихся.

Так, коллективы пред
приятий Москвы и Ленин
града борются за получе
ние всего прироста объемов 
производства за счет тех
нического прогресса, макси
мальной загрузки оборудо

вания. Машиностроители 
Украины обязались обеспе
чить в X II пятилетке весь 
прирост объемов производ
ства продукции без увеличе- 
ния потребления проката чер
ных металлов и роста числен
ности работающих. Метал
лурги Липецка, Нижнего Та
гила и Череповца добивают
ся высоких производствен
ных показателей путем луч
шего использования мощно
стей, вторичных ресурсов и 
повышения качества выпус
каемой продукции. Немало 
пре:дприятий достигают вы
соких конечных результа
тов на основе совершенство
вания V аттестации и рацио
нализации рабочих мест. 
Повсеместную поддержку 
получила инициатива тех 
трудовых коллективов, ко
торые решили проработать 
в текущем году не менее 
двух дней на сэконамлен- 
ных материалах.

Особо хотелось бы ска
зать о важной инициативе 
Волжского объединения по 
производству легковых ав
томобилей, одобренной ЦК 
КПСС. Ее существо в том, 
что коллектив разработал 
конкретные предложения по 
повь£шению эффективности 
производства и качества 
продукции, которые значи
тельно превышают конт
рольные цифры на X II пя
тилетку, определенные ми- 
нисте;рством. Решено значи
тельно повысить производи
тельность труда, сократить 
расход металла на каждый 
автомобиль, затраты топли
ва. И притом — в полтора 
раза продлить гарантийный 
пробег автомобилей новых 
моделей. Свои предложения 
коллектив попросил вклю
чить ,в государственный 
план.

Стоит отметить, что ва
зовское ускорение в значи
тельной мере «замешено» 
на опыте сквозного хозрас
чета — от предприятия до 
каждой бригады, каждого 
рабочего места. Это достой
ный ответ на призыв пар
тии поставить все резервы 
на_ службу народному хо
зяйству, пример хозяйского 
отношения к делу.

Как видим, передовые 
коллективы ориентируются 
сегодня прежде всего на ка- 
^зecтвeняыe показатели ра
боты. Это — освоение новой 
техники и технологии, эко
номия ресурсов, безусловное 
выполнение д о г о в о р н ы х  
обязательств, повышение 
эффективности производст
ва. Разумеется, я называю 
лишь отдельные особеннос
ти соревнования — его опыт 
богат и разнообразен, как 
сама жизнь.

И, конечно же, огромное 
значение имеет становление 
самого работника как хо
зяина производства, его на
строй на масштабы и но

визну современных задач. 
Ведь соревнование — это 
важнейшая сфера развер
тывания творчества трудя
щихся, один из основных 
способов самоутверждения 
и возвышения советского 
человека, выявления и об
щественного признания его 
способностей, дарований, 
гражданских качеств.

Словом, дела у нас по
шли, есть первые результа
ты. Но это только начало 
большой работы. Впереди — 
задачи огромного масштаба, 
которые предстоит решать 
последовательно и неуклон
но. Они касаются всех сфер 
жизни, требуют высочайшей 
ответственности всех звеньев 
управления. м ы  и впредь 
будем настойчиво и после
довательно проводить ли
нию на переориентацию хо
зяйственных кадров в духе 
новых подходов и требова
ний, выдв.инутых партией.

Но успех дела, товарищи, 
в конечном счете решается 
в трудовых коллективах — 
в объединениях и на пред
приятиях, в цехах, и брига
дах, на рабочих местах. И 
решается он энергией, умом 
и, я бы сказал, сердцем, че- 
стью и совестью каждого 
труженика. Добросовестно 
работать на общее благо, 
строго соблюдать дисципли
ну, проявлять ответствен
ность и инициативу, забо
титься об интересах госу
дарства как о своих собст
венных — вот что, в сущ
ности, трюбуется от каждо
го.

В этих целях следует за
действовать все рычаги — 
экономические и социаль
ные, все стимулы — мате
риальные и моральные. 
При этом особое внимание 
хотел бы обратить на важ
ность такого поощрюния, ко
торое нельзя измерить ни
каким рублем. Практика 
прошлых лет и сегодняшне
го дня показывает, насколь
ко важно вовремя заметить, 
поддержать и возвысить 
добросовестный труд рабо
чих и колхозников, 'специа
листов и ученых — всех ,. 
кто приумножает славу Ро
дины.

Тем, кто идет впереди, 
бывает порой нелегко. Ве
тер, как говорится, не всег
да дует в их паруса: прихо
дится ломать устоявшиеся 
традиции, преодолевать ко- 
оиость и непонимание. Но 
каждый новатор — это сла
ва и гордость страны, вели
кое достояние социалистиче- 

-ского общества. Таких лю
дей надо поддерживать. Их 
имена и дела должны знать 
вся страна, каждый трудо
вой коллектив.

Всемерно поощряя ини
циативный, высокопроизво- 
ди тельный труд, одновре
менно нужно строго взыс-

(Окончание на 2-й стр.)

Д н е в н и к  
с т р Д  Ь1

Земледельцы Томского, Асиновского и Зырянского райо
нов завершают жатву. Выше темпы полевых работ на фи
нише страды!

Сообщаем данные о ходе третья — вспахано зяби (все сразу вышел на первое. Об
работ осеннего сельскохозяй- —в процентах), четвертая — ластной семинар директоров
ственного комплекса на 
сентября. Первая колонка

20 заготовлено центнеров кор- совхозов в Кожевниковском
обмолочено хлебов, вторая .— мовых единиц на условную районе Подтвердил: зерносе-
заготовлено зерносенажа. голову скота: наж и зерногранулы — это

Томский 91 68 41 19,5 самый рациональный выход
Асиновский 86 21 •61 18 при спасении урожая. Осо
Зырянский 84 49 48 17,9 бенно в северных районах
Верхнекетский 83 — 78 7,6 области.
Тегульдетский
Первомайский

81
79 105

36
68

13,1
19,9 Темпы косовицы, обмоло

Шегарский 70 30 45 20,3 та хлебов и вспашки бяби
Кожевниковский 69 23 31 22,7 нынче выше прошлогодних. »
Кривошеинский 60 18 32 15,9 Но и погода целую неделю
Молчановский 53 81 25 17,9 миловала земледельцев. Уб
Чаинский 35 7 36 15,1 рать, спасти хлеб, весь уро
Колпашевский 26 65 28 16,2 жай от дождей и снегов —
Бакчарский 12 32 23 15,9 сегодня главная задача всех.
Парабельский 4 22 19 . 12,1 кто работает в поле. Режим
Александровский — — 23,1 страды должен быть повсе
Каргасокский — — 16 15,3 местно круглосуточным.
ПО ОБЛАСТИ 70 39 18,1 40 Нужно в эти дни ускорить 

и копку картофеля, который
Увеличив заготовки зерно- ЭТОГО занимавший четвертое, убран на 70 процентах пло

сенажа, Томский район. до пятое места в сводках, щадей.

газовщик доменной печи 
Магнитогорского металлурги- 
ческого комбината дважды 
Герой Социалистического 
Труда В. Д. Наумкин, буро
вой мастер Нижневартовско
го управления буровых ра
бот № 2 объединения «Ниж- 
невартовскнефтегаз» Герой 
Социалистического Труда 
А. Д. Шакщин, один из ини
циаторов проведения скоро
стных плавок, а ныне глав
ный сталеплавильщик Все
союзного производственного 
объединения «Союзметал- 
лургпром» Герой Социали
стического Труда М. М. При
валов, инициатор стаханов
ского движения в строитель
стве, ныне главный технолог 
ВНИПИ труда в строитель
стве Госстроя СССР Ф. И. 
Мальцев, ветеран труда, 
бывшая звеньевая колхоза 
имени Коминтерна Черкас
ской области, ' инициатор 
движения за получение вы 
соких урожаев сахарной све
клы М. С. Демченко.

(ТАСС).

Репортаж

Теперь—на помощь 
о т с т а ю щ и м

Механизаторы совхоза «Воронинский» одними из пер
вых в Томском районе завершили жатву.

Р а б о т а ю т
к о м п л е к с н о

ЗемледельгЦ)! колхоза 
«40 лет Победы» Зырян
ского района завершили 
уборку зерновых. Цо- 
ударному вел косовицу и 
обмолот хлебов, механи
затор Леонид Насекин. 
За два последних, завер
шающих жатву дня он, 
например, отгрузил ■ на 
ток из бункера своего 
комбайна 800 центнеров 
зерна. Высоких резуль
татов на уборке хлебов 
добились шефы из рай
онного объединения
«Сельхозхимия» Генна
дий Ульянов и Юрий 
Уразов. На отвозке зер
на с поля на ток отлич
но потрудились водители 
А. Глушков, В. Дегтярев, 
С. Приходченко, М. Гу
сев и Н. Иконописцев,

В настоящее вре.мя без
нарядный механизиро
ванный отряд, возглавля
емый Н. Цриходченко, 
ведет подъем зяби. Ее 
вспахали на 50 процен
тах площади. Благодаря 
четко организованной
работе сушильного ком
плекса в колхозе вьтол- 
нен план: засыпано 450 
тонн семян.

Г. ГОВОРОВ.

Солнце опустилось за ко
согор. Сразу потемнело, по
тянуло холодным ночным 
ветерком. Комбайнеры вы 
ходили после ужина из ма- 
шины,-'«хозяйки». Нет, не 
отдыхать. Ждало поле.

Комбайновый отряд в этом 
совхозе невелик — всего ше
стеро. Но по своему упорст
ву, сплоченности и взаимо
выручке может соперничать 
и ' с куда более мощным 
коллективом. Звено возх’лав- 
ляет А. Д. Драгин. Человек 
опытный, восемнадцать лет 
уже комбайнером. Но в зйе- 
не есть и такие, кто нынче 
впервые сел за штурвал 
комбайна. Это Николай Ба
лакин и Сергей Тимошенко. 
Если какая поломка, они 
обращаются за помощью к 
Анатолию Дмитриевичу. И 
всегда находят поддержку, 
получают совет. А надо — 
Драгин сам закатывает ру
кава и начинает устранять 
неисправность.

Сергей Тимошенко, сту
дент 2-го курса ТИАСУРа, и 
его молодые товарищи стре
мятся стать такими же про
фессиональными комбайне
рами, как Анатолий Дмит
риевич. У него они учатся 
мастерству, сноровке.

Опыт плюс молодость и 
принесли желанный успех— 
хлеб убран. Помогла четкая

организация труда. До каж
дого в свое время было до
ведено четкое задание. Орга
низованно отвозилось зерно 
нд ток. 'Ну а в соревнова
ний комбайнеров победа до
сталась Б. Я. Волкову. Он 
намолотил 2.501 центнер.

Комбайны выстраиваются 
в колонну, чтобы уйти с опу
стевшего поля. Исполняю
щий обязанности . директора 
совхоза А. А. Вингерт тепло 
поздравляет комбайнеров, 
всех механизаторов с трудо
вой победой. Поздравляет 
земледельцев и , парторг 
М. К. Кудайбергенов.

Только Балакину и Тимо
шенко не совсем радостно. 
Они единственные в звене 
не «дотянули» сезонное за
дание... Поэтому Тимошен
ко обращается к парторгу 
с просьбой направить их на 
помощь в другой совхоз, где 
уборка еще не закончена.

— Выходит, что помогать 
должны только те, кто план 
не вьшолнил? — улыбается 
парторг.

— Нет, — вступает в раз
говор Драгин, — мы реши
ли, что поедем на помощь 
всем звеном!

Так что жатва для меха
низаторов «Воронинского» 
еще не закончилась.

И. ГАБРУСЕНКО.

Реплика

О т ф у т б о л и л и ■  ■

в  пятницу, 20 сентября, 
редакция «Красного знаме
ни» превратилась в диспет
черскую по распределению 
машин с овощами и карто
фелем по хранилищам и за- 
готбазам города.

Виктору Анатольевичу 
Табачкову, водителю мех- 
'колонны № 159, - волокита 
надоела. В 10 часов он 
выехал из совхоза «Бату- 
ринский». Через час его 
«КамАЗ», загруженный 4 
тоннами капусты, был у 
ворот заготовительной ба
зы облпотребсоюза, что на 
улице Дальне-Ключевской, 
64. Груз там не приняли, 
хотя в путевом листе мес
том доставки значилась 
именно эта, а не какая-ни
будь другая, база. Коопе
раторы объяснили свой от
каз тем, что с совхозом 
«Батуринский» они никаких 
дел не имеют и иметь не 
хотят. Посоветовали выгру
зиться на торгово-закупоч
ной базе. Однако и там ка
пусту не приняли.

— Если бы это был еди
ничный случай, а то повто

ряется изо дня в день. Я 
вполне могу делать три 
рюйса в день. А из-за такой 
вот неорганизованности ес
ли удастся два раза сбыть 
груз, это хорошо. Везде го
ворят, что машина, мол, 
большая слишком. Но если 
не нужны «КамАЗы» на! 
вывозке овощей, то зачем 
их заказьшают. А какой бу
дет экономия горючего, 
когда мотаешься по городу 
3|ря? — говорит Табачков.

После многочисленных те
лефонных звонков нако
нец-то его машину при- 
стро1Или. Генеральный ди
ректор «Томокплодоовощ- 
хоза» М. В. Неприятелев 
нашел место для батурин- 
ской капусты в хранилищах 
объединения.

Едва только закончили с 
одной машиной, перед ре
дакционными окнами по
явилась другая. Теперь уже 
с картошкой. Водителю 
«Колхиды» из автоколонны 
Мг 1235 В. С. Плюту дове
лось испытать еще боль
ше приключений,, чем Та
бачкову. Его рейс проходил

Главная новость недели

по маршруту: картофель
ные плантации совхоза «Ро
дина» — комбинат питания 
политехнического института 
и филиал столовой № 71 — 
овощная база на станции 
Зональная —столовая № 78. 
Всюду картошку не прини
мали, потому что... она вче
рашняя. В торговом отделе 
третьего треста столовых 
нас Заверили, что в храни
лище столовой «Дружба» 
картофель обязательно у 
Плюта примут. Но через 
двадцать минут «Колхида» 
вновь замаячила в окне.

— Помощник кладовщика 
выполнил дневное задание 
и закрыл хранилище. Поез
жайте сейчас, там—директор 
столовой, картофель возь
мут, — поставила точку в 
этой одиссее товаровед 
ТТС-3 Г. И. Тишкова.

ПОСЛЕСЛОВИЕ.
М. в. Неприятелев очень 

удивился, когда узнал, что 
редакция занимгается таки.' 
ми делами. Приходится... А 
вообще-то мы за то, чтобы 
каждый делал свое дело.

Д. БАРЧУК.

Появился  хозя и н
ТРЕТЬЕГО НЕФТЯНОГО РАЙОНА. СОЗДАНО НЕФТЕГАЗОДОБЫВАЮЩЕЕ 
УПРАВЛЕНИЕ «ЛУГИНЕЦКНЕФТЬ». СОБЫТИЕ КОММЕНТИРУЕТ ЗАМЕС
ТИТЕЛЬ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА, ГЛАВНЫЙ ГЕОЛОГ ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«ТОМСКНЕФТЬ» И. Ф. ЕФРЕМОВ;

— Третье в Томской об
ласти НГДУ возглавили на- 
деж1ные, опытные хозяйст
венники, квалифицирован
ные специалисты. Началь
ником управления назначен 
Станислав Геннадьевич Ка
минский, работавший до 
этого начальником первого 
промысла НГДУ «Стреже- 
войнефть». Главный инже
нер — Станислав Павлович 
Кабанов, бывший начальник 
Лугинецкого п р о  м ы с л а. 
Главный геолог — Сергей 
Иванович Седунов, он при
шел на Лугинецкое три ме
сяца назад, а до этого не
мало лет отдал Васюганской 
экспедиции. Все трое моло
ды — тридцать плюс-минус 
немного, и это хорошо. 
Будем считать, что отныне 
третий нефтяной район — в 
надежных руках.

Задачи перед руководст
вом НГДУ «Лугинецк- 
нефть» стоят без преувели
чения огро.мные. Надо стро
ить. И не только город Кед
ровый, но и вахтовые посел
ки, и промыслы, и новые 
нефте- и газопроводы, и — 
самое главное! — систему 
отработки сложных в геоло
гическом отношении место
рождений.

Как известно (об эхом 
«Красное знамя» писало не 
раз), Лугинецкое месторож
дение — нефтяное с газовой 
шапкой. Его особенности 
делают его чуть ли не 
уникальным в регионе, и 
эксплуатация его богатств 
должна вестись нетрадици
онными методами. Сейчас 
мы примеряем эти методы. 
На очереди еще несколько 
таких Же сложных площа

дей — Герасимовская, Се
веро-Калиновая. Их опыт
но-промышленную разработ
ку мы предполагаем начать 
в 1987 году. Чтобы ускорить 
получение промышленной 
нефти с новых месторожде
ний, геологи отдают про
мысловикам часть своих 
разведочных скважин. Одну 
из них сейчас осваивает 
Томское управление разве
дочного бурения.

Разумеется, НГДУ че л*.о- 
жет существовать без вспо
могательных служб. Прика
зом по объединению орга
низовано Пудинское управ
ление технологического
транспорта. Начальником 
УТТ стал Михаил Егорович 
Долгушин. А до конца года 
будут сформированы все ос
тальные подразделения тре
тьего нефтяного района.
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Немеркнущие традиции трудового подвига
{Окончание. Начало 

на 1-й стр.)

кивать с тех, кто работает, 
как говорится, через пень- 
колоду, нарушает трудовую 
и технологическую дисцип
лину, «гонит» брак. В пись
мах, поступающих в Цент
ральный Комитет, трудя
щиеся предлагают приме- 

. нять более действенные 
правовые, материальные, 
административные и иные 
меры против тех, кто не хо
чет добросовестно трудить
ся, Это будет справедливо. 
Так надо и действовать. Да 
и новый механизм хозяйст- 

„ вования, на который пере
ходит все большее число 
предприятий и отраслей, на
целен на это.

Центральный Комитет 
рассчитывает, что рабочий 
класс, крестьянство, инже
нерно-технические кадры, 
служащие, интеллигенция 
проявят творческую актив
ность, не пожалеют сил для 
того, чтобы ускорение эко
номического и социального 
развития страны стало ре
альностью, чтобы жизнь со
ветских людей стала мате
риально и духовно еще бо
гаче, полнокровнее, содер
жательнее.

Товарищи! В. И. Ленин 
считал чрезвычайно важ 
ным умение «вызвать и 
соревнование, и самодея
тельность масс для того, 
чтобы они тотчас принялись 
за дело». Сегодня в социа
листическом соревновании 
участвуют практически все 
трудящиеся. Но, думаю, от
дача трудового состязания 
не всегда такова, какой 
должна быть. Причины 
здесь разные. Одна из ос
новных заключается в том, 
что формы и методы сорев
нования далеко не в  полной 
мере соответствуют харак
теру ньшешнего этапа эко
номического развития. Во 
многих коллективах социа
листическое соревнование 
идет как бы само по себе, 
без прочной и глубокой свя
зи с работой по переводу 
экономики на интенсивные 
рельсы, ускорению научно- 
технического прогресса, пе
рестройке * хозяйственного 
механизма, широкому внед
рению коллективных форм 
организации труда.

Такое положение нужно 
коренным образом менять. 
Уж если мы взялись за вы
явление резервов, макси
мальное использован1ие все
го,  ̂ чем располагаем, — да
вайте овежим взглядом по
смотрим с этих позиций и 
на само соревнование. В це
лом ему пока недостает бо
лее четкой ориентации на 
приоритетные цели; повы
шение производительности 
труда, улучшение качества 
продукции, экономия ресур
сов.

Темпы, качество, береж
ливость, организованность— 
вот главные лозунги дня.

Пользуясь нашей встре
чей, хотел бы еще раз ска
зать о необхо.димости реши
тельно улучшать качество 
продукции. Это целый узел 
вопросов — экономигсч, по
литики, морали. Низкое ка
чество продукции — не что 
иное, как разбазаривание, 
прямое расточительство и 
народного добра, и труда 
человека. Взять, к примеру, 
тО’Вары' Ш!ирокого потребле
ния. Можно понять покупа
теля, который недоумевает, 
почему космические кораб
ли, атомоходы мы делать 
умеем, а современную бы
товую технику, обувь, одеж
ду часто мастерим с изъя
нами. А это несет не толь
ко материальные, но и мо
рально-политические из
держки.

Секрета, отчего так про
исходит, нет. Одна из глав
ных причин —низкий спрос 
за качество продукции, сла
бая технологическая дисци

плина. А вот тут многое за
висит от самих трудовых 
коллективов. Мы уверены, 
что рабочие и колхозники, 
ученые и специалисты, ин- 
женерно-техничес.кие пабот- 
ники, хозяйственные руко
водители развернут борьбу 
за то, чтобы вся отечествен
ная продукция не уступала 
лучшим мировым аналогам 
или превосходила их.

Говоря о качестве, я вов
се не хочу сказать, что ко
личественные показатели 
утратили свое значение. И 
сегодня нужно больше про
изводить зерна, овощей, мя
са, добьгеать угля и нефти, 
выпускать товаров народ
ного потребления. В ряде 
отраслей увеличение произ
водства продукции будет и 
впредь важным показате
лем трудового состязания. 
Но очевидно и другое: мы
не можем наращивать про
изводство, скажем, энерге
тических и сырьевых ре
сурсов до бесконечности. 
Надо научиться по-хозяй
ски использовать каждую 
тонну металла, нефти. Удо
брений, каждый киловатт 
электроэнергии, каждый ку
бометр леса.

Вот почему соревнование 
должно идти и за эконо
мию, рациональное исполь
зование трудовых, матери
альных и финансовых ре
сурсов. Мне уже приходи
лось говорить на эту тему, 
но, учитывая, что положе
ние к лучшему меняется 
медленно, хочу еще раз 
подчеркнуть; экономия, бе
режливость, рациональное 
использование накопленного 
производсявенного потен
циала — наш ближайший 
резерв, решающее условие 
повышения эффективности 
народного хозяйства.

Надо ценить каждый 
конкретный шаг в этом на
правлении, строго спраши
вать за расточительность. 
А то бывает ведь как: 
смотришь, висят в цехе или 
на заводском дворе плака
ты, призывающие к эконо
мии и бережливости, а тер
ритория завода захламлена 
металлоломом, не установ
ленным в срок оборудова
нием. Вот и получается: 
призывы и слова одни, а 
дела — совсем другие.

Товарищи! В решении 
стоящих перед обществом 
задач трудно переоценить 
роль профессиональных сою
зов. Святая святых их дея
тельности —забота, забота о 
социальных и культурных 
нуждах, условиях труда и 
быта, отдыхе и досуге тру
дящихся. Но эти задачи 
нельзя успешно решать вне 
систематической и настойчи
вой борьбы за наивысшую 
производительность труда, 
за дисциплину и организо
ванность на производстве. 
Нет других путей к созда
нию благ, кроме эффектив
ной работы. Поэтому защита 
интересов трудящихся через 
повышение производитель
ности — одна из важнейших 
обязанностей профессио
нальных союзов, всех произ
водственных коллективов.

В этих целях активнее, 
чем сейчас, должен исполь
зоваться и Закон о трудо
вых коллективах. В них, 
как в фокусе, сосредоточива
ются все проблемы нашей 
жизни. В трудовых коллек
тивах реализуются планы, 
проходят проверку новые 
идеи, формируются кадры. 
Не беглый «взгляд сверху», 
а пристальное изучение и 
учет обстановки в низовых 
звеньях поможет, например, 
энергичнее внедрять бригад
ный хозрасчет. Именно хоз
расчет. Ведь бригад много, а 
на хозрасчетной основе ра
ботает, скажем, в промыш
ленности пока лишь их пя
тая часть.

В бригаде, и вы это хоро
шо знаете, любой человек

на виду, сами члены коллек
тива оценивают степень уча
стия каждого в совместном 
труде. Здесь полнее реализу
ются принципы социальной 
справедливости и в заработ
ке, и в других материальных 
и моральных формах поощ
рения. Здесь тяжело слов
чить, спрятаться за чужую 
спину, яснее видна связь 
обязательств с конечными 
результатами производства.

Так что от профсоюзов в 
значительной мере зависит 
создание обстановки каждо
дневного и кропотливого по
иска резервов в коллекти
вах, взыскательности, как 
говорят, «по горизонтали» и 
«по вертикали». Однако за
частую создается впечатле
ние, что профсоюзный коми
тет вроде бы во всем участ
вует, Но главные точки при
ложения сил не определил. 
В результате немало энту

зиазма, . как это нередко 
случается в организации со
ревнования, уходит «в бума
гу», На «изобретение» и 
«оформление» мероприятий.

Формализм — заклятый 
враг соревнования как не
посредственного творчества 
масс. Не секрет, что обяза
тельства порой пишутся 
«под копирку» и участни
кам даются только на под
пись. Показатели соревнова
ния устанавливаются без 
учета специфики предприя
тия, отрасли. А взять лич
ные обязательства участни
ков соревнования. Само по 
себе это дело хорошее. Но 
зачем рабочему, инженеру 
переписывать по сути свои 
прямые служебные обязан
ности и давать слово их вы
полнять? Ведь это извраще
ние самой идеи соревнова
ния.

Следует продумать и такой 
вопрос: не слишком ли мно
го видов соревно;ваний и по
чинов? Это не всегда благо. 
Ценнейшая сторона соревно
вания — достижение высо
ких результатов, рождение 
передового производственно
го опыта, новаторских при
емов и методов труда. И ес
ли соотнести многочислен
ные начинания с реальной 
отдачей, то нельзя не прий
ти к выводу, что далеко не 
все из них достаточно проду
маны.

Считаю, что именно в 
этом направлении следует 
усилить работу профсоюз
ных и хозяйственных орга
нов. Нельзя, чтобы реальные 
дела подменялись выдвиже
нием звонких лозунгов, а 
живая работа — проведени
ем многочисленных и наду
манных мероприятий.

Есть и другие назревшие 
вопросы — об ответственно
сти за организационно-тех
ническое обеспечение сорев
нования, за экономическое 
обоснование 'обязательств, их 
напряженность, о преодоле
нии уравниловки в стимули
ровании победителей, о по
вышении престижа передо
вика. Нужны точные крите
рии и успехов, и недочетов. 
Полагаю, участники встречи 

выскажут свое мнение цо 
этим и другим вопросам.

Позвольте коснуться сего
дня и такой непростой про
блемы, как борьба с пьянст
вом. Принятые меры горячо 
(поддержаны трудящимизя, 
хотя есть и недовольные. 
Уже видны обнадеживающие 
результаты. Сократилось по- 
тр^ление винно-водочных 
изделий. Люди стали нетер
пимее относиться к пьянст
ву, больше порядка на ули
цах городов и сел, равно как 
и на производстве. Скажу 
вам, что случаи травматиз
ма за последние трй месяца 
резко сократились. А это по
зволило сохранить здоровье 
тысяч людей, дороже которо
го ничего быть не может.

Значит, не зря начато 
большое дело. Намеченное 
будем проводить в жизнь

неукоснительно. Мы хорошо 
понимаем, что предстоит 
долгая, упорная работа по 
внедрению трезвости как 
нормы жизни в нашем об
ществе. Выдержки у нас
хватит. Тем более что в
проведении такой линии ЦК 
КПСС опирается на Под
держку всего народа, на 
зрелость и силу -обществен
ного мнения.

Товарищи! У стахановско
го движения есть одна осо
бая черта: оно зародилось в 
молодежной среде. Его зачи
натели были не старше 30 
лет. И это закономерно, ибо 
ни одна сколь-нибудь мас
штабная историческая зада
ча не может быть решена 
без активного, деятельного и 
разностороннего участия мо
лодежи. И сегодня, как нико
гда, важно полностью ис
пользовать энергию молодого 
поколения для решения 
грандиозных новаторских 
задач, которые стоят перед 
нашим обществом.

Иногда говорят о замед
ленном гражданском мужа
нии современной молодежи. 
А кое-кто из людей старше
го поколения даже ворчит 
по этому поводу. Но если 
говорить По большому счету, 
то мы можем быть удовлет
ворены современной совет
ской молодежью. Наши юно
ши и девушки — это дети и 
внуки тех, кто в годы инду
стриализации ставил неви- 
данные по тем временам ре
корды производительности 
труда, тех, кто в военное ли
холетье первым поднимался 
в атаку, закрывал грудью 
амбразуру, шел на таран в 
воздушном и танковом боях. 
Это дети и внуки тех, кто 
поднимал целину, в припо
лярной тундре и сибирской 
тайге добывал нефть и газ. 
Это наши с вами дети и вну
ки, это наши товарищи-со
ратники, ктр и сегодня пока
зывает всему миру высочай
шие образцы труда, служе
ния и верности Отчизне. Это 
те, кто строит БАМ, возво
дит новые города, растит 
хлеб, верно несет службу по 
защите рубежей Родины.

Партия, народ высоко оце
нивают вклад советской мо
лодежи в социалистическое 
и коммунистическое строи
тельство. Нашей молодежи 
мы доверяем во всем, забо
тимся о том, чтобы ей были 
открыты широкие возможно
сти проявить себя, показать 
свои способности во всех 
сферах производственной и 
общественной жизни.

Наше социалистическое де
ло только выиграет, если 
партийные комитеты, хозяй
ственные органы вместе с 
комсомолом найдут пути и / 
формы более полного ис
пользования энергии и та
лантливости, интереса ко 
всему новому, неприятия ру
тины и консерватизма, здо
рового честолюбия молодых 
рйбочих-новаторов, инжене
ров, ученых. В том числе и 
через соревнование. Да и на 
командные роли в производ
стве, науке, управлении, 
культуре следует вовремя 
выдвигать перспективных 
специалистов. Это всегда 
оправдывает себя.

Наверное, вы видели по 
телевидению одну из пере
дач серии «Это вы можете».
В ней речь шла об умель
цах, создающих своими ру
ками легковые автомобили. 
Было показано много моде
лей машин, одна из них за 
метно выделялась. Создали 
ее двое молодых ленинград
ских рабочих — Дмитрий 
Парфенов, который учится в 
вечернем институте, и Ген
надий Хайнов, закончивший 
техникум судового приборо
строения. Эти двадцатипяти
летние ребята за три года 
сумели в  неприспособленных 
условиях сделать оригиналь
ной конструкции автомо
биль. Они показали свою

высокую техническую гра
мотность и нестандартность 
мышления. Думаю, сейчас 
правильно сделали, выделив 
этим мастерам-умельцам 
специальную лабораторию, 
где они смогут продолжить 
свою работу.

Остановился на этом при
мере специально, чтобы под
черкнуть, что нам нужно 
всеми возможными способа
ми открывать простор для 
технического творчества мо
лодежи. И не только откры
вать, но и создавать все не
обходимые условия, чтобы 
творческий потенциал моло
дых направить на решение 
задач, связанных с ускоре
нием социально-экономиче
ского развития общества. 
Сейчас по этим вопросам го
товятся предложения, кото
рые будут рассмотрены Цен
тральным Комитетом пар
тии.

Год назад ЦК КПСС при
нял постановление «О даль
нейшем улучшении партий
ного руководства комсомо
лом и повышении его роли 
в коммунистическом воспи
тании молодежи». Оно по- 
деловому обсуждалось в пар
тийных и комсомольских 
организациях и, несомненно, 
способствовало тому, что 
жизнь в комсомоле активи
зировалась, стала более на
сыщенной практическими, 
живыми делами. Усилился 
интерес к насущным зада
чам, меньше стало форма
лизма. Но предстоит сделать 
гораздо больше.

О чем идет речь? О том, 
чтобы комсомол -настойчиво 
претворял в жизнь завет Ле
нина — учиться коммуниз
му, учиться каждодневно — 
на заводе и в поле., в классе 
и в лаборатории, уметь сое
динять будничную работу с 
коммунистической перспек
тивой. Все, что интересует, 
волнует и заботит молодежь, 
и есть дело комсомола. 
Стиль и методы его работы 
должны носить живой, увле
кательный характер, быть 
именно молодыми и моло
дежными — и по существу, 
и по форме, свободными от 
заорганизованности, кампа
нейщины, всякой мишуры, 
на что уходит еще немало 
сил и средств.

Товарищи! В жизни стра
ны наступил особо ответст
венный период. Решается 
судьба планов текущего го
да и пятилетки в целом. 
Ширится размах подготовки 
к очередному партийному 
съезду, и это определяет то
нус жизни и деятельности 
партийных организаций, 
трудовых коллективов, всю 
общественную атмосферу.

Сегодня, когда партия ос
мысливает то, что сделано, 
уточняет курс на будущее, 
нам важно знать ваши мне
ния и предложения по са
мым злободневным вопро
сам. Центральный Комитет 
постоянно' и внимательно 
прислушивается к голосу 
рабочих, колхозников, спе
циалистов, ученых, сверяет 
свою политику с опытом 
масс. Иначе и быть не мо
жет: дело партии. — дело на
рода.

Партия уверена в успеш
ном решении стоящих перед 
обществом проблем. Уверена 
потому, что она располагает 
ясной программой действий 
и опирается на творческие 
силы народа, на организо
ванность и дисциплину, вы
сокую политическую и про
фессиональную культуру ра
бочего класса, крестьянства, 
интеллигенции. Осуществле
ние линии партии сделает 
нашу Родину еще богаче и 
сильнее, жизнь советских 
людей — еще лучше, наше 
развитие — еще ' динамич
нее.

Во имя этого, во имя на
ших великих идеалов стоит 
жить, стоит трудиться, сто
ит бороться! (Продолжитель. 
вые аплодисменты).

Партийная жизнь; отчеты и выборы

Долг коммунистов р а й п о
По-деловому прошло от

четно-выборное собрание 
коммунистов Кожевников- 
ского райпо. Тон разговору 
задал доклад секретаря 
партийного бюро В. В. Лу
нева, Он коротко отметил 
некоторые успехи коллек
тивов автобазы потреби
тельской кооперации, хле
бозавода, пищекомбииата и 
сделал обстоятельный ана
лиз недостатков.

На протяжении длитель
ного времени Кожевников- 
ская потребительская коо
перация не выполняет план 
товарооборота. И в этом 
году отставание за восемь 
месяцев вылилось в круг
лую цифру — почти 640 
тысяч рублей.

Одна из причин — в том, 
что администрация и лично 
председатель райпо Н, М. 
Дорофеев слабо спрашива
ют с подведом ствекяых 
служб за наведение поряд
ка и дисциплины, в  итоге 
несвоевременно заключают
ся договоры на поставку то
варов, мало проводится яр
марок по продаже изделий 
широкого ассортимента, 
слабо действует и диспет
черская слузкба.

Нельзя сказать, что пар
тийную организацию не 
волновали эти проблемы.

Дважды в минувшем году 
коммунисты на своем соб
рании заслушивали отчеты 

,Н. М. Дцрофеева и его за
местителя по торговле Н. Ф. 
Васильевой, принимались 
решения. Но ощутимых ре
зультатов это не принесло.

Многие недостатки уже 
стали хроническими.

Острскритическое выступ
ление В. В. Лунева по на
болевшим проблемам вы з
вало коммунистов на откро
венный разговор. Выступи
ли многие.

:В,одитель-пр10дг.вец ®ie)t o -  
базы В. И. Емельянов гово
рил о необходимости укреп
лять производственную дис
циплину. Среди коммунис
тов нет прогульщиков и 
пьяниц.. Но в целом по рай
по число прогулов увеличи
лось по сравнению с црош- 
лым годом. Особенно ухуд
шилась трудовая дисципли
на на хле^заводе, здесь 
прогульщиков стало больше 
на шесть человек. По каж- 
дому факту нарушений 
принимаются меры общест
венного воздействия, но их 
арсенал не так широк, как 
это требуется.

Председатель президиума 
райкома профсоюза работ
ников госторговли и потреб
кооперации Л. А. Андреева

внесла предложения по со
вершенствованию организа
ции социалиотическото со
ревнования. В районе есть 
примеры, где это дело по
ставлено неплохо, например, 
в универмаге «Космос». Этот 
опыт доступен всем и дол
жен быть применен. Здесь, 
как самокритично призна.па 
Л. А. Андреева, и профст- 
юз не сказал еще своего 
слова. Не стала достоянием 
многих предприятий и бри
гадная организация труда.

Конкретные пути реше
ния назревших проблем вы
сказали и другие комму
нисты. «Для того, чтобы ор
ганизовать бесперебойщто 
доставку товаров, — ска
зал Н. М. Дорофеев, — рай
по необходимы два авто
мобиля-контейнеровоза. На
зрела нужда в строительст
ве склада-магазина по тор
говле стройматериалами». С 
этим согласился присутст
вующий на собрании замес
титель председателя прав
ления облпотребсоюза Б. В. 
Крупеяников и пообещал 
помочь в строительстве.

Выступивший на собра
нии первый секретарь Ко- 
жевниковского райкома
КПСХ; в. и. Певяев крити
ковал партбюро за слабый 
контроль за работой адми

нистрации райпо. И членам 
партбюро, и руководителям 
следует чаще ездить в села. 
Необходимо проследить 
за созданием такого запа
са овощей, чтобы ими 
]исжно было торговать и зи
мой. Следует тщательно 
продумать, где овощи раз
местить, как на полную 
мощность использовать име
ющиеся овощехранилища.

На отчетно-выборном со
брании ■ коммунистов райпо 
выступил первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников. Он отметил хороший 
доклад, самокритичные и 
деловые выступления ком
мунистов.

— Партийная организа
ция райпо, — сказ£1л далее 
А. Г. Мельников,—не сумела 
вовремя перестроить свою 
работу и повлиять на вы
полнение плана товарообо
рота. Уровень этой работы 
не соответствует современ
ным требованиям. Те резер
вы, что имеются у коллек
тива, используются недо
статочно. Важно интенсив
нее вести торговлю, расши
рять сеть столовых на се
ле, больше заботиться о 
культуре обслуживания. 
Безусловно, о тружениках 
ферм и полей нужна осо
бая забота. Вовремя обнов

лять асоортимент товаров и 
обязательно поддерживать 
ассортиментный минимум 
—задачи, всем понятные, но 
они далеко не всегда вьшол- 
«яются. Стало быть, спрос 
с работников следует уси
лить. Районная потреби
тельская кооперация еще 
слабо ведет и Закупки про
дуктов у населения.

На совещании в Тюмени 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС много внимания уде
лил развитию социальной 
сферы Сибири, всего, что 
связано с жизнью людей. 
М. С. Горбачев говорил, что 
если не сделать край, в ко
тором мы живем, удобным 
местом для жизни челове
ка, то тогда и все планы 
останутся на бумаге. Уро
вень жизни тружеников си
бирского села прямо зави
сит от работы потребитель
ской кооперации. Это необ
ходимо постоянно помнить 
коммунистам, Bce.vry кол
лективу потребкооперации.

Собрание приняло поста
новление, в котором наме
чены конкретные меры ук
репления влияния комму
нистов райпо на коллектив, 
для улучшения организации 
торговли на селе.

Л. Ч УП И КО ВА .
Кожевниновский райок.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖМЛИ1ДН0Г0 СТРОИТЕЛЬСТВА

Рабочее слово

И Ы  О Т В Е Ч А Е М  З А  В С Е Х
Коллектив, возглавляемый Лидией 

Кузьминичной Боклаг, работает на 
крупнопанельном доме по улице Вой- 
кода. Этот объект '— один из тех, ко
торые д е к  будет сдавать в числе 80 
процентов общей сдачи за 10 меся
цев. Бригада Л. Боклаг лидирует в  со

ревновании трудовых коллективов на 
стройке. Например, за прошлую неде
лю выработка составила 146,8 процен
та плановой, это позволило. отделоч
никам занять первое место. Но сами 
они считают, что могут работать го
раздо лучше.

Отделочники замыкают 
технологическую цепочку 
строительства. Мы покидаем 
объект последними. Жиль
цам в первую очередь бро
саются в глаза наши недо
делки, если они, конечно, • 
есть.

Да, работать лучше мы 
можем. Но что значит луч
ше? У нас в бршгаде все 
трудятся старательно, каче
ственно. Лучше — значит 
для нас ритмичней.

Вот на этом объекте мы 
потеряли две недели. .Десять 
рабочих дней, да прибавьте 
к этому субботы, вечеровки, 
которые, к сожалению, ста
ли традрщией. Был бы на
лажен ритм — удлинять ра
бочий день за свой счет, мо
жет быть, и не пришлось.

Казалось бы, откуда про
стой? Ведь домостроительный

комбинат ' ■ ведет поточное 
строительство. Но поток 
есть, а настоящего ритма не 
видим.

Поток — это строго вы
держанная технологическая 
цепочка. Но нашей' бригаде 
так и не пришлось порабо
тать на объекте без тради
ционной штурмовщины: од
новременно трудятся и от- 
делочя1ИКи, и плотники, и 
электрики, и сантехмонтаж- 
ники. Можем ли мы в таких 
условиях делать лучше, чем 
делаем сейчас? Конечно, 
нет.

Когда д е к  переходил на 
поточное производство, час
то говорили: «Теперь отде
лочникам будет легче за
ставить монтажников ис
править брак». А что полу
чилось? Все тут зависит 
от бригадира: сумеет ли за

ставить своего коллегу. Все 
равно &тделочникам прихо
дится устранять монтажные 
«грехи», если, конечно, сил 
на это хватает.

Если на поток поставлено 
производство, тем более та
кое сложное, как строитель 
ное, то так же бесперебой
но и качественно должно 
работать снабжение. А оно 
у нас год от года становит 
ся хуже. Да вот хотя бы та
кая мелочб, как матерчатъте 
перчатки. Говорим о каче
стве, а позаботиться о ру 
ках, которые его создают, 
не умеем...

Мы ждем настоящего по
тока!

Л. БОКЛАГ, 
бригадир отделочников 
СУ-15 Домостроительного 

комбината.

...Социальной
важности! Б Е З  П Р О С В Е Т А

идет строительство объектов социального, 
культурного назначения в поселке Светлом

бытового и

Напомним еще раз: Свет
лый — один из самых важ 
ных участков, где томичи 
сосредоточивают у с и л и я  
по в ы п о л н е н и ю  Продо
вольственной программы. 
Бройлерная птицефабрика, 
авинокомплвкс, тепличное 
хозяйство — вот что такое 
Светлый. Поселок и созда
вался для работников этих 
трех крупнейших агропро- 
мьш1ле1ниых пре1лприятий 
области.

Намечал.ось, что все здесь 
будет по первому классу, 
на уровне современных тре
бований. Технология на 
производстве? Самая пере
довая. Жилипщые условия? 
Как нельзя лучше.

Со стороны поселок вы
глядит действительно совре
менно. Белые девятиэтажки 
томской серии видны изда
лека. По высотности поселок 
занимает, наверное, первое 
место среди наших сель
ских населенных пунктов.

Но Светлый виделся как 
поселок городского типа. 
Для выполнения этой за ’:,а- 
чи застроить его высокими 
домами мало. Условия жиз
ни должны быть тоже на 
высоком уровне.

Задумка, которая потом 
превратилась в архитектур
ное решение, была хорошая. 
Мощный торговый центр, 
внушительный комбинат 
бытового обслуживания, ка
фе-столовая, Дом культуры.

детский сад. Часть этих 
объектов планировалось
сдать в прошлом году, часть 
—в этом. Но на сегодня в по
селке сдан только торговый 
центр. Заморожены работы 
на кафе-сто'ловой. Доме 
культуры. Единственный 
объект, на котором работы 
продолжаются, — комбинат 
бытового обслуживания. Там 
трудится бригада мозаични
ков из пяти человек. Этими 
силами трест «Томскжил- 
строй» — генподрядчик всех 
перечисленных объектов — 
решает программу социаль
ного развития поселка.

29 августа, почти месяц 
назад, в Светлом прошло со
вещание строителей во гла
ве ,с начальником террито
риального управления стро
ительства Б. А. Мальцевым. 
Судя по протоколу совеща
ния, были рассмотрены все 
проблемы, намечены точные 
сроки и ответственные за 
выполнение того или иного 
пункта. Но многие из них 
сорваны.

«Закончить в сентябре 
кровлю детского сада. От
ветственный — начальник 
СУ-13 треста «Томскжил- 
строй» Ж. Коберник». Те
перь ясно, что этого не бу
дет. Для того, чтобы закон
чить, надо хотя бы начать.

«В сентябре выполнить 
на Доме культуры заплани
рованный объем работ». То
же вое ясно...

— Меня сейчас больше 
всего волнует даже не ком
бинат бытового обслужива
ния, хотя его значение для 
поселка трудно переоце
нить, — говорит председа
тель поссовета Светлого 
3. Бинидиктава.—Нам край
не необходим Дом культу
ры. В поселке более семи 
тысяч человек. А у нас нет 
возможности ни провести 
сельский сход, ни прочитать 
лекцию, негде даже кино 
посмотреть. Раньше мы вы
ходили из п о л о ж е н и я :  
клубом служила школа. Но 
тогда она работала только в 
одну смену и вечером была 
свободна! Сейчас — более ты
сячи учащихся и занятия 
организованы в две смены.

Ситуация, сложившаяся^ 
сейчас в СветЯом, напоми
нает строительство АТС на 
Каштаке. Станция сооружа
лась так долго, что неволь
но возник вопрос: стоит ли 
вообще завершать объект? 
Проект старый, экономиче
ски невыгодный. Сейчас на 
тех же площадях на новых 
станциях размещают обору
дование не для десяти ты
сяч, как на Каштаке, а для 
двадцати тысяч номеров.

Ведь придет время, и 
Светлый «перерастет» свой 
Дом культуры. А будет ли 
последний к тому времени 
построен — еще неизвестно...

С. БАЛАШЕВ.

Направление —  лугинецкое

К В А Д Р А Т Н Ы Е  МЕ Т Р Ы  
Н Е Ф Т Я Н И К О В

Опыт освоения нефтяного края учит, что на новом ме
сторождении надо устраиваться основательно.

И' поэтому рядом с буровыми (конечно, не географи
чески) вырастают общежития., столовые, целые поселки и 
города.

Один из них — поселок Центральный на Лугинецком 
нефтепромысле.

Вот эти три богатыря на нижнем снимке—звено плот
ников из е м у -4 треста «Томскнефтестрой». Знакомьтесь: 
Федор Кристианович Краус, Николай Иванович Завгород- 
ний и звеньевой Виктор Иванович Самойлов.

Впрочем, плотники они — по мере надобности. А кроме 
этого, еще j i  слесари-вентиляционники, и монтажники. 
Завгородний и Самойлов также сварщики, а Краус имеет 
«запасную» профессию механизатора.

А знакомим мы их с читателям!и вот по какому пово
ду. Это замечательное звено работает в основном на 
строительстве объектов жилья и соцкультбыта в Цен
тральном. Работали на общежитии на 102 места, столо
вой на 120 мест, построили баню, прокладывали канали
зацию, утепляли чердачные перекрытия на пекарне.

На верхней фотографии — экскаваторщик Владимир 
Константинович Мальцев из управления механизации 
строительства того же треста. Он вьтолнял земляные 
работы на объектах самого различного назначения, в 
том числе и социального. Заметим, всегда с высокой точ
ностью и высокой производительностью труда.

Так что можно не беспокоиться. Строительстао соци
ально важных объектов на Лугинецком — в надежных, 
умелых руках. В руках мастеров своего дела.

П. СУХАЧЕВ.
Фото автора.

Острый сигнал

П О Д В О Д Я Т  М О Н Т А Ж Н И К И
Уже девятый год строится 

в Тегульдете районный Дом 
культуры. Каких только 
превратностей не претерпе
ла эта стройка! Но вот, нако. 
нец, определен ее финиш — 
сдать объект в эксплуата
цию к 7 ноября.. Тегульдет- 
цы уже мечтают встретить 
главный праздник страны в

новом Доме культуры.
Но в районе нет такой ор

ганизации, которая бы сама 
провела монтажные работы. 
Поэтому они были поруче
ны коллективу Зырянской 
ПМК. Не раз приезжал на 
стройку и директор «Томск- 
сельхозмонтажкомп л е к  к  а» 
В. В . Горовож Он и другие

руководители обещали сде
лать все до 25 сентября, но 
до сих пор монтажников не 
видно на объекте.

Задержка монтажа срыва
ет сантехнические и отде
лочные работы,

В. ШШ1ИЦЫН, 
наш нешт. корр.

с. Тег.ульдет.
J
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■ 22 сентября 1985 года :КРАСНОЕ ЗНАМЯ:

ПРЕКРАСНАЯ ПОГОДА 
Д Л Я  К А Р Т О Ш К И

♦  О студенческом самоуправлении и о тех, кто прячется в кустах. ♦  Студент обедает в поле. А где 
он может позавтракать и поужинать? ф Где умыться после работы на полях?

К ОНЕЧНО, студенты 
,много помогают на 
уборке урожая. За это 

все томичи скажут им зи
мой большое спасибо. Но, к 
сожалению, многим «спаси
бо» достанется даром. Во 
многих вузах ' изрядная 
часть студентов нынешней 
осенью успешно уклоняется 
от участия в общем труде. 
Кое-кто всяческими путями 
раздобывает справки о не
пригодности к сельскохо
зяйственным работам, дру
гие просто прячутся от пре
подавателей и кураторов, не 
ночуют в общежитиях.

Последуем за автобусами, 
тронувшимися в ' путь. На 
место они. прибыли в поло
вине десятого. Часть сту
дентов высадилась на кар
тофельном поле недалеко от 
Нелюбина, другие проехали 
дальше — на угодья совхо
за имени 50-летия СССР. 
На иелюбинском гголе гудит 
трактор, тянущий копалку. 
Тракторист Станислав Са
винов начал подкапывать 
картошку в шесть утра. А 
iBOT студенты стали подби
рать -ее лишь в четверть 
одиннадцатото. Поздновато. 
Но видно, что большинство 
девушек (а их на картошке 
намного больше, чем пар
ней) принялись за дело ста
рательно.

Через полтора часа после 
того, 1как первые картош'.:- 
яы застучали в донья ве

дер, студентки-первокурсни
цы факультета прикладной 
математики и кибернетики 
Карлыга Калиева, Тауила 
Салкенова и Лаура Махаяо- 
ва закончили свою полу- 
омеяную норму и присели 
отдохнуть. Всего в этот день 
на поле работало около 170 
студентов факультета. Труд
но ли собирать картошку?

— Совсем нет! — ответи
ла на этот вопрос перво
курсница Аня Татаринцева. 
— ЛО|Года ведь стоит заме
чательная, как по заказу. 
Мы могли бы и больше со
бирать. Только вот мешков 
не хватает, да и тракторис
ты не успевают обеспечить 
всех ' работой. А так хочет
ся поскорее закончить.

Увы, не все разделяют 
энтузиазм студенток-перво- 
курсниц. Когда автор этих 
строк разыскивал участок, 
где работают студенты хи
мического _ факультета, он 
наткнулся в березовом кол
ке на живописную карти
ну. Трое парней совсем не 
болезненного вида прилегли 
на разостланных разноцвет
ных кзфтках подремать. 
Благо, что солнце прогрело 
полянку. Рядом в объемис
той авоське розовела круп
ная картошка. Видно, уже 
домой собрались. На вопрос, 
с какого они факультета, 
ребята отвечать не захоте
ли и, бросив авоську, по
спешно скрылись в кустах.

Жаль, что не удалось уз
нать их фамилии и погово
рить о причине столь ран
него отдыха. Но зато изве
стны личности других сту
дентов, вообще не пожелав
ших прибыть на уборку 
картофеля. Только полови
на физико-технического фа
культета вышла в тот день 

•на поле совхоза «Родина». 
Об этом оказал ответствен
ный за сельхозработы до
цент В. А. Колдунов. И это, 
несмотря на систематиче
ский четкий контроль со 
стороны цреподавателей. В 
специальном журнале про
тив фамилий таких студен
тов, как Татьяна Саятоц- 
кая, Александр Рыжаков, 
Аркадий Невский, Констан
тин Дудкин, много дней 
подряд ставились прочерки.
П ОЧЕМУ стало возмож

ным такое положение? 
Ничего вразумительно

го не смог ответить на этот 
вопрос секретарь бюро 
ВЛКСМ физико-техническо
го факультета Александр 
Селиховкин. В конце раз
говора он добавил, что про
гульщиков «разберут» после, 
поставят им на вид.

Надо сказать, что студен
ты химического факультета 
университета ньшче работа
ют на картошке отлично. У 
них самый высокий процент 
выхода на сельхозработы — 
более 90 процентов. Все пе
ревыполняют норму; две-

две с половиной сотки на 
человека. В чем секрет та
кой дисциплинированности? 
Как ни странно это звучит, 
в отсутствии постоянного 
контроля со стороны адми
нистрации и преподавате
лей. Дело в том, что на 
химфаке стало правилом. 
1студеическое самоуправле
ние. Коллективу факультета 
доверено конкретное зада
ние. Ход работ, участие сту
дентов в уборке картофеля 
проверяют сами ребята. Са
моконтроль оказался гораз
до действеннее контроля со 
стороны.

— У нас, прогульщиков 
очень мало, — говорит сту
дентка четвертого курса 
химфака Татьяна Колод- 
чевская. — Мы умеем таких 
людей воспитывать. После 
разговора с товарищами ни
кто не посмеет отлынивать 
от дела. Несколько дней 
пропустила Ольга Хохлова. 
Мы обсудили ее поведение, 
и теперь она трудится не 
хуже других. Считаю, что 
самоуправление повысило 
нашу ответственность, оп
равдало себя создание таких 
органов, как штаб труда, 
работающий в тесном кон
такте с комсомольским ак
тивом.
Н О ЕСТЬ обстоятельст

ва, которые не позво
ляют трудиться сту

денческой молодежи с пол
ной отдачей. Все же ор

ганизация работы студентов 
пока далека от идеальной. 
И это вопрос не только тех
нологический. Тысячи моло
дых людей на первом курсе 
вплотную начинают сталки
ваться с неурядица1ми в 
планИ|роваяии, обеспечении 
их в1сем необходимым для 
продуктивного труда. На
помню высказывание од
ной из студенток о том, что 
не хватает ведер и мешков. 
Автор сам видел на поле 
сотни мешков с картошкой, 
покрытых утром густой шу
бой инея. Картошку эту во
время не увезли.

А комиссар четвертого 
курса химфака Татьяна Ко- 
лодчеаская обмолвилась, 
что вчера студенты верну
лись в общежитие в деся
том часу вечера. Нет, она 
не жаловалась. Но ведь яс
но, что в это время уже 
большинство магазинов за
крыто, негде даже купить 
что-то поужинать. А утром 
многие остаются по той же 
причине без завтрака. Прав
да, обед на поле привозят 
приличный. Но кто-то ведь 
должен позаботиться о нор
мальном питании в течение 
всего дня.

И еще штрих; с картошки 
студенты поздно вечером 
возвращались в холодное 
общежитие, где не было го
рячей воды, а кое-где даже 
и холодной. Даже помыться 
негде, потому что и бани 
не Bice работали...

Сложно ли решить все эти 
проблемы? Нужно только 
не закрывать глаза на них, 
не делать вид, что это пус
тяки. Создавать благопри
ятные условия для работы 
необходимо всем, а в пер
вую очередь тем, кто толь
ко начинает свою трудовую 
жизнь.

В. ФЕФБЛОВ, 
наш корр.

Награды женщинам

у победителей Всесоюзного соревнования животноводов

Не СТОЯТЬ на месте
Молчановский район по итогам прошлой зи

мовки признан одним из победителей Всесоюз
ного соревнования. Он по сути единственный 
в области обеспечивает превышение ньшешней 
продуктивности молочного стада над прошло
годней.

...Этот год животноводы 
Колбинской фермы совхоза 
«Тунгусовский» начали из 
рук вон плохо. И в людях 
вроде недостатка нет, и 
кормоцех работал, а молока 
не было. Но, когда вывели 
окот на пастбища, надои 
круто пошли вверх. И в на
чале сентября прошлогод
нюю суточную продуктив
ность превысили на кило- 
граммс а среднерайонный 
показатель — на 500 грам-' 
мов. Случаен подъем или 
закономерен?

Бригадир фермы Клавдия 
Иннокентьевиа Алтынцева
(раньше она несколько лет 
возглавляла жив1отновод- 
Чеокую ферму в совхозе 
(«Молчановский») рассказа
ла:

— Год я здесь отработала. 
Против совхоза «Молчанов
ский» очень трудное хо
зяйство. Люди не только 
устали от беспорядков, но и 
смирйлись с ними. Не хочу 
выделять свою роль, но 
приходилось и приходится 
брать многое на себя.

Начали, например, сни
жаться надои; мало корма. 
Надо бы усилить зеленый 
конвейер кукурузой, но аг
роном уперся. Тогда ca>ia 

 ̂ велела косить кукурузу, и 
молоко сохранили. Некото
рых распоясавшихся ра- 
бютников^рвачей пришлось 
заменить. За это меня тоже 
по головке не гладили... 
Или специалистов взять. У 
нас на ферме йх нет. Сов
хозные же каждый на осо
бицу действуют. Придет 
зоотехник, свои дела сдела
ет — и восвояси. А то, что 
животные нуждаются в 
ветеринарной помощи, его 
не волнует. И ветеринар 
так же поступает. Зачастую 
же надо комплексную по
мощь оказывать. Но не хо
тят наши специалисты пе
рерабатывать. Животноводы 
большей частью предостав
лены самим себе.

В коллективе есть всякие 
люди. Летом надои молока 
держались в первую  ̂оче
редь благодаря усилиям 
кормачей И. П. Жигачева и 
Л. В. Волкова. По 60—70 ки
лограммов зеленой массы 
на каждую голову окота 
подвозили они к прекрасно • 
обустроенной летней доиль
ной площадке. Настояшгими 
мастерам'и зарекомендовали

себя доярки И. В. Янсонс и 
Н. А. Лаздан — они вновь 
будут трехтысячницами. 
Старательна молодая дояр
ка В. Н. Столяр. Добрые 
окотники есть ...у нас — В. Д. 
Шемчук, А. Б. Ивановский, 
оба ветераны, и В. П. Жк- 
гачев. Но за остальны.ми 
глаз да глаз нужен.

Лето уже позади. Теп ;рь 
забота—о стойловом содер
жании скота. Оживают в 
памяти прошлые зимние не
удачи. Как бы не повторить 
их! С 15 сентября перево
дим скот во дворы. Родиль
ные отделения отремонтиро
вали еще в августе. Готов к 
работе кормоцех. Осталось 
подремонтировать молоко- 
провод и ворота. На фураж
ном дворе создан полуме
сячный запас кормов. В 
первый период коровы в 
помещениях будут только 
ночевать и доиться. Днем 
станем пасти их, подвозить 
корма; зеленки хватит.

Наши расчеты такие. Ес
ли в прошлом году от каж
дой коровы надоили по 
2.400 килограммов молока, 
то нынче будет за 2.600. Для 
этого надо KjpenKo потру
диться.

— Колбинская ферма те
перь уже не из самых пло
хих. Средняя. Но положе
ние дел на этой ферме во 
многом характерно для все
го районного животноводст
ва, — считает главный зоо
техник РАНО А. И. Лазут
кин. — На фермах укрепи
лась трудовая дисциплина, 
больше стало хороших ра- 
ботииков. Зимой беспере
бойно работали кормоцехи, 
летом — зеленые конвейе
ры. Больше мы получили 
телят, повысились товар
ность и качество продук
ции.

Итак, отстающие не сто
ят на месте. Это доказали 
колбинцы.

На протяжении многих 
лет лидирует коллектив Со
коловской фермы. Не побо
юсь сказать, что здесь иде
альная организация труда, 
основой которой стал бри
гадный подряд. Хотя жи
вотноводы Молчановской 
фермы с начала года опе
режают соколовцев по на
доям, но работают они 
«1скачками» (вызвано это те
кучестью кадров). Набирает

силу Тунгусовский .молоч
ный комплекс. Он выходит 
на проектную мощность.

Результаты .работы я 
прежде всего объясняю 
уровнем руководства на 
местах. Хозяевамй ферм 
можно назвать заведующего 
Соколовской фермой В. И. 
Сержантова, зоотехника
Т. П. Ефремен.ко, на Тунгу- 
совском комплексе — зоо
техника Н. П. Бестужеву, 
К. И. Алтынцеву-^на Кол- 
бияской ферме.

Но возьмем совхоз «Зна- 
.ия». Там есть отличные до
ярки — такие, как сестры 
Б. А. Алмакаева и А. А. 
Лебедева, другие. Но каж 
дая из них работает сама 
за себя. У специалистов 

•уровень ответственности по
рой ниже, чем у рядовых 
работников. Главный зоо
техник В. Данильченко сов
сем не следит за • ста до ч', 
не ведет никакого уч£та. 
Специалист лишь «осваива
ет» заработную плату. К 
сожалению, таких горе-ра
ботников заменить пока не
кем... Но на поводу у них 
мы не пойдем. Надеемся на 
бригадный подряд, который 
уже внедрен в пяти из се
ми животноводческих кол- 
лектинов. От конечного ре
зультата должны зависеть 
все работники, связанные с 
животноводством. Коллек
тивный контроль за рабо
той каждого, включая и ру
ководителя, и индивидуаль
ная ответственность за об
щую работу — вот пути 
уверенного подъема.

К зиме мы подготавились 
значительно лучше, чем в 
.прошлые годы, когда теря
ли много молока и мяса в 
переходный период. Есть 
проблемы, конечно. Напри
мер, не готова еще к прие
му скота Майко,некая фер
ма, не полностью отремон
тированы телятники в Со- 
коловке, много работы на 
Алексеевской ферме. Разом 
переводить скот на стойло
вое содержание не собира
емся. Дне.м станем пасти 
скот, подвозить на выпаса 
зеленку. Убедились, что та
ким образом можно избе
жать резкого \ спада продук
тивности скота. Подготовле
ны все кормоцехи, создает
ся запас кормов на фураж- \ 
ных двррах.

Победа во Всесоюзная со
ревновании всех нас обязы
вает ко црногому. И прежде 
всего .важно напряженным 
трудом подтверждать право 
на лидерство, достойно, как 
подобает передовикам, встре
тить XXVII съезд нашей 
па|ртии.

Г. СЕРГЕЕВ
Молчановский район.

Укрупненная бригада разделочников Героя Социали
стического Труда А. И. Усенко с Каргасокскодо ЛПК 
постоянно в числе лидеров трудового соперничества. Хлы
сты «а раскряжевку, как говорится, подавай да подавай. 
Водители Сангальского лесопункта справляются с повы
шенной нагрузкой. Транспортный комплекс Ф. Ю. Ка- 
рапко—Л. Г. Жаркова с начала предсъездовской вахты 
лишь однажды уступил первенство в соревновании. Еж е
дневно выполняя норму не менее чем на 120 процентов, 
(водиггели досрочно выполнили обязательства в честь Дня 
работников леса.

НА СНИМКЕ; бригадир Сангальского транспортного 
комплекса Леонид Григорьевич Жарков,

Фото Б. Кровельщикова.

Хотя письмо и не опубликовано 

О с т а в и л и  без  з а р п л а т ы
Читатель нашей ' газеты 

Ю, Антанов заметил в колхо
зе имени XXIV съезда КПСС 
Шегарского района наруше
ния 1при скирдовке сена. .И он 
написал в редакцию, справед
ливо считая, что небрежно 
сметанное сено в стоге быст
ро испортится.

Председатель колхоза Г. Н. 
Каплунов, которому мы на
правляли .письмо, согласился 
с замечаниями его автора. 
Одновременно Геннадий Ни- 
нолаевич сообщил, что кол
лектив колхоза в сенокосную 
пору работал очень напря
женно. Вместо 1.330 тонн по 
плану сена заготовлено 1.709 
тонн. Сенажа запасено 4.100 
тонн —  (ПОЧТИ на три тысячи 
больше того, что намечалось. 
И силоса заготовлено больше 
плана. Хорошую.. помощь се
лянам оказали шефы —  по
сланцы СФТИ.

Однако в Трубачевском от
делении действительно не
всегда соблюдалась техноло
гия при стоговании. Некото
рые скирды малы по разме
ру, небрежно завершены. 
Особенно это заметно было 
там, где работали представи
тели районных организаций 
ДСУ-3 и межрайбазы. По ре
шению правления колхоза 
СИИ1РДЫ, сложенные с наруше
ниями технологических тре
бований, не были приняты. 
Допустившим в работе брак 
было отказано в зарплате. А 
м!вханизаторам Т|руоачевского 
отделения, работающим на
подряде, был снижен коэф
фициент трудового участия 
за две недели, как раз за то 
время, когда нарушалась тех
нология заготовки сена.

Сено из небольших стогов 
переметано или передано вла
дельцам личного скота.

Хроника наступления на пьянство

А В ТОРГЕ СПОКОЙНЫ
Админи.стра'гивная комиссия Ле- 

нинсксях» района штрафовала на 
50 рублей заведующую магазином 
№ 176 Ленинского райпищеторга 
Н. С. Алексееву и продавца А. И. 
Ба1»насову за грубые нарущения 
правил советской торговли винно- 
водочными изделиями. Но эта ме
ра наказания на них не подейст
вовала.

26 августа в 13 часов Алексеева 
и Бараносова продали со склада 
магазина, расположенного по ули
це Севастопольской, 60 бутылок 
водки водителю Томского торго
вого объединения «Колос» 3. Г. 
Измайлову. Преступные действия 
продавцов, благодаря бдительно

сти граждан, были своевременно 
пресечены работниками ОБХСС 
Ленинского РОВД.

Дрокуратурой было установле
но, что ■1шициаторами закупки 
спиртного, зная о предстоящей 
наценке, были работники торго
вого объединения «Колос» води
тели 3. Г. Измайлов, П. В. Реут, 
экспедитор Ф. Ф. Буры и прода
вец Т. В. Лукьянова, одолжившая 
на аферу 300 рублей личных де
нег.

В Ленинском райпищеторге и 
объединении «Колос» не борются 
с нарушителями правил торговли 
винно-водочными изделиями. Как

показала недавняя проверка, ад
министрация Ленинского райпи
щеторга до сих пор не навела по
рядок в магазинах №№ 170, 176, 
где продают спиртное. До сих пор 
не приняты меры к ди.ре.ктору 
магазина № 170 Ю. В. Трифонову, 
который тоже 23 и 26 августа ску
пил 59 бутылок водки — частич
но для своих знакомых И. А. Му- 
зафарова, начальника отдела 
одного из НИИ, и В. Н. Сологуб, 
заместителя директора птицефаб
рики «Межениновская», а также... 
«для пр,оизводсгвенных нужд».

Вот что написал Трифонов в

объяснительной: «Грузчиков у
нас не хватает, поэтому обраща
емся за  помощью при разгрузке 
■товаров .к гражеданам. А расплачи
ваться с ними приходится вод
кой». Он так и не понял, что не 
только сам нарушает закон, но и 
толкает на нарушения своих под
чиненных.

Н. С. Алексеева и А. И. Бара
носова привлечены к уголовной 
ответственности за совершенное 
преступление, дредусмотренное 
ч. 2 ст. 12 Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР «О мерах 
по усилению борьбы против пьян
ства и алкоголизма и искорене
нию самогоноварения». Народный 
суд воздаст им по заслугам. По
несет наказание и Ю. В. Трифо
нов.

В. БОГДАНОВ, 
прокурор Ленинского района.

Указами Президиума Вер
ховного Совета РСФСР мно
годетные матери, проживаю
щие в Томской области, на
граждены орденами и меда
лями СССР.

Матери, родившие и воспи. 
тавшие ДЕВЯТЬ детей, — 
орденом «МАТЕРИНСКАЯ 
СЛАВА» I степени;

Лиикина Ольга Альбертов
на — работница совхоза 
«Дружный», Александровско
го района.

Скирневская Анфуза Ва
сильевна — повар коопзверо- 
промхоза, Парабельский 
район.

Матери, родившие и воспи
тавшие ВОСЕМЬ детей, — 
орденом «МАТЕРИНСКАЯ 
СЛАВА» II степени:

Корженевская Вера Ива
новна — работница Батурин- 
ской больницы, Асиновский 
район.

Мамонтова Наталья Федо

ровна — работница совхоза 
«Коммунист», • Асиновский 
район.

Матери, родившие и воспи
тавшие СЕМЬ детей, — орде
ном «МАТЕРИНСКАЯ СЛА
ВА» III степени:

Белоусова Раиса Александ
ровна — мастер Могочинско- 
го лесозавода, Молчановский 
район.

Пухова Людмила Петровна 
— домашняя хозяйка, город 
Томск.

Соловьева Наталья Пиме
новна — пекарь орса Аси- 
новского леспромхоза.

Матери, родившие и воспи
тавшие ШЕСТЬ детей, — ме
далью «МЕДАЛЬ МАТЕРИН
СТВА» I степени:

Зейля Тамара Александ
ровна — работница совхоза. 
«Кривошеинский».

Казанкина Тамара Никола
евна — работница Асланов- 
скрго леспромхоза, Верхне-

кетскии район.
Патрина Ольга Владими

ровна — работница, город 
Томск.

Петрова Олимпиада Ива
новна — доярка совхоза 
«Путь Ленина». Парабель
ский район.

Плегуца Любовь Степанов
на— н̂яня детского сада Бе
лоярского леспромхоза, Вер- 
хнекетэкий район.

Ракшина Мария Лукьянов
на — работница совхоза 
им. 60-летия Союза ССР, Ча- 
инск'ий район.

Рябенкова Людмила Са
вельевна — штукатур 
ПМК-57, город Асино.

Терентьева Тамара Гри
горьевна — доярка совхоза 
им. Свердлова, Кривошеин
ский район.

Чайковская Галина Алек
сандровна — работница сов
хоза « Володинский», Криво
шеинский район.

Как идет
подготовка к зиме! К о м у  

пожаловаться  
н а  Ж Э У ? Обзор

писем

Непросто привести к еди
ному знаменателю два вза
имоисключающих факта — 
возросший поток жалоб на 
подготовку жилья к зиме и 
не на словах, а на деле луч
ший, чем в прошлом году, 
ремонт домов жилищными 
организациями.

Обстановка в жилищных 
службах сейчас напряжен
ная. Она диктуется жестко
стью графиков подготовки 
городских объектов к зиме. 
Сантехники, мастера, руко
водители не знают в эти 
трудные дни ни сна, ни от
дыха, работают, что называ
ется, на пределе. Все будто 
бы должно идти к тому, что 
люди будут довольны, и 
уж если не выразят благо
дарности вслух, то, по край
ней мере, и жалобы не на
пишут. Но жалоб—несконча
емый поток. Что же застав
ляет людей браться за пе
ро?

Обратимся к письмам.
Вот /что написала в «едак- 

цию томичка Анна Филиппов
на |Голода: «В  моей квартире 
на протяжении нескольких 
лет не менялись батареи, и 
температура воздуха в зимнее 
время ' не поднималась выше 
10— 12 градусов. В прошлую 
зиму я намучилась основа
тельно, потому что холода сто
яли суровые. Собственно, к то
го времени и начались мои 
мытарства, а вернее, хождения 
в ЖЗУ. В самый мороз про
рвался стояк, и залило не 
только мою квартиру, но и 
соседние. Случилось это в мое 
отсутствие, а к тому времени, 
когда я возвратилась, трубу 
заварили и пообещали сделать 
надежный ремонт к весне. По- 
том назывались разные сроки 
—  15 мая, 15 июля и, наконец, 
10 августа. Не раз отпрашива
лась я с работы, ждала слеса
рей, но безрезультатно. А еедь 
заверяли 1не только меня, но 
депутата Я. М. Бердникову, к 
которой я обращалась».

Но вот тоже объективный 
факт. В этом году по гор- 
жилуправлению сумели от
ремонтировать на 120 домов 
больше, чем на то же чис
ло прошлого года. Больше 
приведено в порядок кро
вель, внутриК(8аргирных си
стем, уличных трасс. Куда 
лучше запаслись нынче 
материалами, запчастями; 
организовали бригады ре
монтников. Так как же со
поставить частное и общее?

Поставим вопрос так; мо
гло ли в квартире Анны 
Фи-липповяы Головой не 
произойти аварии? Думает
ся, могло. При одном усло
вии — если бы слесарь, ко
торого она звала во время 
беды, заглянул к квартиро
съемщице раньше. Не за
метить приближающейся 
аварии он не мог, а эначиг, 
и меры бы принял соответ
ствующие.

Итак, речь идет о про- 
филактическо/м осмотре, об 
аЭслуж!ивании по техноло- 
гичес/ким каргам — форме 
работы, давно. опробованной 
и заслужившей одобрение. 
Но Как же медленно внед
ряется она в томских жи
лищных организациях.
Бсего в 7 из 14 ЖЭУ нашла 
она применение. Какую на
грузку испытывают комму
нальщики в период подго
товки жилья к зиме, с ка
ким напряжением работа
ют! И все равно не успева
ют все сделать — и только 
потому, что девять месяцев 
в году живут довольно спо
койно. Занимаются устране
нием стихийных аварий 
вместо перспективного пла
ново - предупредительного 
ремонта.

ЖЭУ-13 сумели все же 
отойти от сложившейся тра
диции и уже на 25 июля от
ремонтировали 96 процентов 
жилья. (Из 25 домов приве
ли в порядок 24). Старший 
инженер Любовь Дмитриев
на Карибова рассказывала, 
что всю зиму они занима
лись профилактикой, за
крепив сантехников за каж
дым объектом, и по сути 
все основное сделали до 
конца отопительного сезона.

«Снольно можно жить в хо
лоде? —  задает вопрос жи
тельница дома № 58 |По улице 
Горького 3. Мурсалимова. —  
Войдешь в квартиру, а там 
ни согреться, ни душу отве

сти. Неужели и в эту зиму 
придется ходить в шубах, а 
за водой, имея благоустроен
ное жилье, бегать на улицу?»

В Томске немало домов, 
которым требуется основа
тельный ремонт. Дается он 
весьма трудно: за лето ус
пеешь ли много? Но оказы
вается, что этим можно с ус
пехом заниматься и в холо
да. Это доказало ремонтно- 
строительное' управление 
горжилуправления. Четыре 
дома —■ одна Девятиэтажка 
и три пятиэтажки — были 
капитально отремонтирова
ны также до подготовки к 
отопительному сезону.
, — Менять системы, зава

ривать батареи, налаживать 
узел управления вполне 
можно зимой, — говорит 
начальник Р(1:У Геннадий 
Иванович Стариков. — Бу
дем теперь заниматься ре
монтом круглый год.

Сегодня надо, чтобы не 
только специализированное 
управление, но и производ
ственные жилищно - ре
монтные тресты работали с 
пропорциональной нагруз
кой, не оставляя основные 
заботы на лето. Ведь кто, 
как не они,., задыхается 
больше всего от неиспол
ненных заявок и просьб, да
вая людям заведомые отпи
ски.

Стиль работы многих жи
лищных учреждений требу- 
ет соверше/нствования.

«Раньше наш дом № /116 по 
улице Красноармейской нахо
дился в ведении ЖЭУ-7, а те
перь его передали во вновь 
образовавшееся ЖЭУ-14, у ко
торого даже нет своего поме
щения, —  пишет В. Кондра
тенко. —  Вызвать слесаря из 
этого участка —  проблема. 
«Ждите, —  говорит диспетчер, 
—  слесарь придет в назначен
ный час». Но не приходит он 
ни /в этот час, /ни в другой. S 
ЖЭУ разговаривают тан, как 
будто у квартиросъемщика нет 
других дел, как ждать визита 
из ЖЭУ».

«Вызывала я мастера не раз 
из ЖЭУ-4, —  рассказывает
A. а ; Власова с переулка 
Куста,рного, 3. —  Пришли на
конец два сантехника и кое- 
что сделали. Но не все. Умеют 
отговариваться /в /этом ЖЭУ, 
только бы от них поскорее /от
стал».

«В ЖЭУ-10 просто юродству
ют, —  возмущается В. А . Оды- 
шев. —  Придешь узнать, по
чему нет горячей воды, а они 
чуть ли не с насмешкой: 
«Как это кет? Сейчас пошлем 
сантехника». Хотя бы прояви
ли элементарную вежливость 
и жильцам и повесили соот
ветствующее объявление».

Элеитрослесарь объедине
ния «Томскэнерго» В. И. Пет
ров был крайне возмущен, 
придя в редакцию. Потерян 

Я®” '’, и все из-за 
ЖЭУ-5. Вначале ему обещали, 
что слесарь придет в 12, ког
да же назначенный- час истек, 
П1редложнли; «Ищите в квар- 
тире 36». Но там, как выяснил
B. И. /Петров, слесаря ждут 
третий день.

Трудно сантехнику уло
житься в отведенное на ре
монт время, непросто про
следить мастеру за тем, где 
его кадры. Но ведь без ис- 
•полнйтельности не может 
быть качественно выпол
ненной работы 1не случай
но на ее отсутствие и жалу
ется большинство жильцов), 
в  последнее время жилищ
ные коллективы значительно 
очиагились от «пьющего» 
балласта, людей случайных, 
недоброговестных. Сюда 
при/шли специалисты, моло
дежь. Важно ввести такую 
систему поощрения и опро
са, которая бы непременно 
учитывала количество жа
лоб и рекламаций. Как, на
пример, в бытовом, меди
цинском обслуживании. (Ин
тересно, как бы повел себя 
сантехник, если бы «ско
рая» приехала к нему по 
вызову с такой же скоро- 
/стью, как он сам приходит 
в дом по просьбе врача?)

Больше всего возмущает 
людей, когда в жилищной 
организации им заявляют: 
«А мы ни при чем».

«С мая ходим по /пятам за 
и/нженером .Трофммовым из 
ЖЭУ-11, —  рассказывает
А. Тартаковский с ул. Г/Оворо- 
ва, вб. —  А он нам в ответ: 
мол, ничем помочь не смогу, 
поскольку реконструкция теп
лотрассы (будет 1произведена 
после того, как управление 
«Химстрой» рядом построит 
еще пятиэтажку. Но /ведь стро

ительство еще не начиналось, 
а нам как быть?»

«В нашем доме по ул. 79-й 
Гвардейской дивизии, 11/1, нет 
горячей воды, —  пишет Г. П. 
Небаев, —  а жилищники нам 
отвечают: таким сдали ст|рои- 
тели дом. Тогда зачем его 
принимали?»

Вопрос резонный. Часто 
можно сльипать от работни
ков жилищных организаций, 
что многие беды им доста
лись «по наследству» от 
строителей. Это в самом де
ле так, если вспомнить пло
хо заделанные швы, нека
чественно выполненную 
кровлю, брак в монтаже 
саноборудования. Но поче
му же эксплуатационники 
берут этот «грех» на себя? 
Почему не могут себя «по
ставить»? Наверное, потому, 
что и жилищники идут на 
компромисс. По их мнению, 
если испортить «со строите
лями отношения, будет еще 
хуже: не станут они не
доделки свои устранять.

Но если в данном случае 
полезней размежеваться, то 
в ДРУГО.М — сплотиться. Все 
непреодолимей становится 
водораздел между те/ми, кто 
обслуживает и кого обслу
живают. Взаимных претен
зий столько, что, кажется, 
не найти единой платфор
мы, на основе которой мог
ло бы произойти сближение. 
Между тем она есть, и со
стоит в том, чтобы помень
ше 5шрекать друг друга, а 
больше действовать сообща. 
Тут неплохо, если бы шаг 

' навстречу сделали и мы са- , 
ми.

«Уже который месяц подвал 
нашего дома залит водой,— со
общают жильцы с улицы Не
красова, 2. —  Обращались мы 
в ПЖРТ Советского района, 
который прислал слесарей 
ЖЭУ-3. Надели они сапоги, 
спустились в подвал, а вскоре 
и вышли, сообщнв, что все 
сделали. Но не /поверили мы 
им, тоже надели сапоги и по
шли в подвал. И что же? А  то, 
что осталось все по-прежне
му...»

А теперь посмотрим на 
ситуацию со стороны. Вы
ходит, дело было так: два
человека по колено в воде 
пытались найти пробоину и 
устранить течь, а много 
больше — контролировало 
все это прокурорским гла
зом, чтобы затем сигнали
зировать. А не луч/ше бы 
было, если бы жильцы не 
выступали в роли проверя
ющей организации, а сами, 
засучив рукава, занялись 
подмогой. Ведь она не ока
залась бы лишней.

Все чаще перекладывают 
жильцы свои заботы на жи
лищные организации. Но 
испс/коя веков прибрать во 
дворе, осушить подвал, вы
нести из него мусор владе
лец личного жилья считал 
своим первым делом. Куда 
же исчезла эта потребность 
теперь, когда наше жилье 
стало коллективным? Где 
же мы наберемся столько 
организаций, которые бы 
обслуживали наше ижди
венчество?

Конечно, жилищники за
служивают упрека. Созда
ние ремонтных дружин из 
жильцов, работа на усадь
бах — из тех мер, которые 
не требуют материальных 
затрат, но которые позволя
ют значительно улучшить 
содержание жилья. Однако 
по пальцам можно пересчи
тать адреса, где обществен- 
/ность под руководством 
ЖЭУ ремонтирует свои до
ма, благоустраивает дворы, 
занимается воспитанием 
подростков.

Вот и получается, что нет 
ника/кого противоречия в 
том, что жилищ/ники лучше 
подготавились к зиме, а 
население это не устраивает. 
Все, что сделано пока жи
лищными организациями, 
подобно тому, как- если бы 
в сосуд без дна наливали 
воду. Вот если бы энергич
ней решались принципиаль
ные вопросы, если бы уда
лась добиться перелома в 
стиле работы ЖЭУ и ПЖРТ, 
наверняка меньше бы ста
ло претензий у населения.

Н. ГУБСКАЯ.
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К И Н О П У Б Л И Ц И С Т И К А  И И О Л О Д О Й  З Р И Т Е Л Ь
На наш экран выходит все 

больше публицистических 
лент, посвященных карди
нальным вопросам совре
менности: борьбе за мир во 
'’.се ч мире, последователь
ной политике нашей страны 
за демилитаризацию космо
са, за ликвидацию всякого 
оружия массового уничто
жения. Многие из этих 
фильмов — произведения 
вько'кого эмоционального 
накала, которые будят 
мысль, заставляют взволно
ванно биться сердце. Но 
многие ли видят эти лен
ты? В зале кинохроники 
кинотеатра им. М. Горького 
<даже когда он работал, 
сейчас там ремонт) основ
ные посетители, как прави
ло, люди случайные. Осо
бенно мало молодежи, а 
ведь к ней, не знавшей 
ужасов минувшей войны, в 
первую очередь обращается

кинопублицистика...
(Работники киноф(ика.ции 

нашей области настойчиво 
ищут такие формы работы 
со зрителем, которые по
могли бы донести до него 
произведения, гвосвященные 
жгучим проблемам сегодня
шнего дня. Подключились к 
этим поиска.м и работники 
кинотеатра им. И. Черных.

рашей газете уже прихо
дилось писать о публици
стической ленте ЦСДФ 
«Преступление перед буду
щим». Это гневное преду
преждение тем, кто втайне 
от народов готовит дьяволь
ское химическое оружие, 
гневная апелляпия к обще
ственному мнению п л а н е -  
ты. Как среагирует на та
кой фильм молода ауди
тория, которую специально 
пригласил кинотеатр на 
один из сеансов?

Короткое вступительное

слово лектора обкома КПСС 
Я. Г. Дюканова — и вспы
хивает экран, на котором, 
один за другим, проходят 
жуткие эпизоды, показыва
ющие, что «тихие убийцы» 
уже уничтожают людей в 
разных районах земного 
шара.

Реакция зала — самый 
верный барометр. Стоит ти
шина; ни шуточки, ни реп
лики невпопад... Значит, 
фильм доходит, значит, за
рождаются в сердцах зри
телей — учащихся проф
техучилищ, слушателей ра
диошколы ДОСААФ — и 
гнев, и протест против дей
ствий империалистов. Что 
же покажет обсуждениё?

Полковнику в отставке 
П. С. Бородичу, грудь ко
торого украшена многими 
боевыми наградами, страш
ные картины, увиденные на

зкране, живо напомнили 
дни минувшей войны.

Галя Ефимова, учащаяся 
ОПТУ-12, обратилась к со- 
бравщимся;

—Мы, женщины, будущие 
матери, хотели бы услышать 
твердое слово наших защит
ников, мужчин, которые ско
ро наденут форму  ̂ военно
служащих Советской Армии! 
И М ы  верим: если понадо
бится, вы защитите нас и 
словом, и делом!

Взволнованно говорили о 
необходимости готовить из 
себя стойких защ и т н и к о в 
Родины Герой Социалисти
ческого Труда П. Ф. Фро
лова, инструктор Ленинско
го рэйкома ВЛКСМ В. П. 
Новикова. О единодушном 
осуждении мили т  а р и з  м а 
участниками X II Всемирно
го фестиваля молодежи и 
студентов в Москве рас
сказал член томской деле-

Поиси

Г д е  ж е  в ы  т е п е р ь
На этом снимне заснята 

часть взвода, входившего в 
отдельный Варшаасннй ба
тальон химзащиты, »<оторый 
прошел путь от Коростеня 
(на Украине) до самого Бер- 
лннав Батальон участвовал в 
освоЗожденнн многих горо
дов, в том числе Варшавы, за 
что -и получил свое почетное 
наименование.

Припоминаю, что большинст
во солдат, снятых «а  фото
графии, —  сибиряки. 2 мая 
почти все мы участвовали в 
боях в 'Берлине в составе од
ной из штурмовых групп на
шей пехоты, которой были 
приданы. При помощи ран
цевых огнеметов должны бы
ли выкуривать озверевших 
эсэсовцев из первых этажей 
зданий, иоторые служили 
этим фанатинам последним 
укрытием. Но, когда мы за
няли исходную позицию в во
ротах одного дома, отовсюду 
послышалась команда: «Пре
кратить огонь!» Оказывается, 
Берлин капитулировал. С той 
минуты для нас наступила 
мирная жизнь. Снимались мы 
после боев в Берлине.

Отзовитесь, друзья-рднопол- 
чане! Мой адрес: 121170, Мос
ква, улица 1912 Года, 12, кв. 4.

М. ЖИТОМИРСКИИ, 
бывший командир взвода 
Варшавского батальона 
химзащиты, ныне персо

нальный пенсионер.'
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На te/Abi морали

„ Как бы чего вышло и
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Пытаюсь представить и 
не могу. Это же, в конце 
концов, не театр, где мож
но по нескольку раз в день 
облачаться в свадебные на
ряды и, захлебываясь в 
сценическом восторге, изо
бражать безоб.пачное счас
тье. И потом, что-то сомне
ваюсь в искренности поже
ланий добра и семейного 
благополучия, которые в со
ответствии со служебным 
положением обязана будет 
произнести при регистрации 
брака Татьяна Дмитриевна 
Марачковская. Беспокоюсь 
за Анатолия и Веру. См-о- 
гут ли они в этот торже
ственный момент спокойно 
смотреть в глаза человеку, 
нанесшему обиду? Ведь 
именно из-за бюрократиче
ской волокиты председате
ля сельского Совета реги
страция состоится 29 сен
тября, через месяц после 
свадьбы, оставившей в серд
цах молодоженов скрипу
чий, как речной песок, оса
док.

Но что же все-таки про
изошло в селе Гусеве Ше- 
гарокого района? Вот стро- 

. ки из письма в редакцию 
родителей Анатолия и Ве
ры;

«Мо.лодые подали заявле
ние в сельский Совет на 
регистрацию брака в авгус
те. Его приняли, и мы ста
ли готовиться к свадьбе. 
Но потом, когда до этого 
дня осталось чуть больше 
недели, председатель сель
совета Татьяна Дмитриевна 
Марачковская сказала, что 
регистрировать не будет. 
Вызывала нас в сельский 
Совет, говорила: мол, если
раз;решат цредседатель кол
хоза и секретарь парторга
низации, то, может быть, 
зарегистрирует. 23 августа 
Анатолий и Вера вместо то
го, чтобы готовиться к тор
жеству, ездили по селу, ис
кали председателя колхоза 
и парторга. Нашли их. Сек
ретарь партийной организа
ции сказал, что их обязаны 
зарегистрировать. Но М а
рачковская отказалась это 
сделать наотрез, мотивируя 
тем, что постановлением 
облисполкома все торжест
ва, свадьбы на период убо

рочной отменяются. Мы 
звонили в Шегарский рай
исполком, там нам ответи
ли, что никто ничего не 
отменял. Но Марачковская 
настояла на своем — пас
порта нашим молодым вер
нули.

На свадьбе жених и не
веста были нарядными и 
1красивыми, улыбались. Но 
мы-то хорошо виде.ли, что 
эти улыбки сквозь слезы...»

Все, от начала до конца, 
в этой нелепой истории с 
запретами вьмывает недо
умение. Ладно, если бы речь 
ш.ча о каком-то рядовом 
событии. Но как хватило 
духа у председателя встать 
на пути . молодых людей, 
запретить то, что остается 
в, памяти на всю жизнь? 
Понятно, сельские свадьбы 
многолюдны; угощали на 
них раньше не только ква
сом, и в уборочную пору 
они нередко оборачивались 
для хозяев сущим бедстви
ем. Однако нельзя же всех 
стричь под О'Дну гребенку. 
И уж если столь велико 
было беспокойство Т. Д. 
Марачковской за порядок, 
то почему бы ей не взять 
под свой контроль проведе
ние свадебного торжества? 
Вначале, как положено, 
расписать молодых, а потом 
поприсутствовать на вечере. 
Это бы, думается, не урони
ло престиж представителя 
Советской власти в глазах 
сельчан. Скорее — наобо
рот. Но этого не произош.по. 
Вместо участливого отно
шения — поза, спекуляция 
на заботе о дисциплине и 
трезвости.

— Нам самим, конечно, 
было бы лучше, если бы 
свадьба состоялась позднее, 
— рассказывает мать жени
ха Екатерина Алексеевна 
Шерстобоева, — но детям 
не прикажешь, тем более 
что они живут в Томске: 
Анатолий работает шофе
ром, а Вера учится в учи
лище на воспитателя. В 
один из приездов я просила 
их переговорить с Татьяной 
Дмитриевной о сроках ре
гистрации. Они ходили, но 
Марачковская, как объяс
нили в сельсовете, была в 
этот день на совещании в

Мельникове. Представляете 
наше состояние: разосла
ны приглашения гостям, за
казан свадебный пирог, а 
тут такое — регистрация от
меняется. А свадьба про
шла спокойно, да и из кол
хозных механизаторов был 
только друг Анатолия — 
Николай Сапеженец.

Татьяну Дмитриевну мы 
на месте не застали. Секре
тарь сельского Совета объ
яснила, что она в Жарковке 
проводит работу по закуп
кам картофеля у населе
ния. И действительно пред
седатель оказалась там, но 
не в кругу сельчан, а по
среди собственного карто
фельного участка...

— Я знала, что они на
пишут в редакцию, — по
знакомившись с содержани
ем письма, сказала Т. Д. 
Марачковская, — и заранее 
подстраховалась. В сельсо
вете есть бумага, подписан
ная секретарем партбюро 
колхоза «Рассвет» А. П. Ча
гиным. Поставила в извест
ность и секретаря Шегар- 
ского райисполкома В. М.. 
Бондаренко. А Шерстобое
вым я сказала, чтобы зво
нили в райисполком: если
там дадут «добро», то за 
мной дело не станет — за
регистрирую молодоженов.

— Чем же продиктсвгны 
все эти хлопоты?

—У Шерстобоевых и Кур- 
лыковых много родствен
ников, свадьба ожидалась 
большой, и это не исклю
чало того, что на следую
щий день кое-кто не вый
дет на работу. К счастью. 
Им повезло: был дождь —
торжество прошло без по
следствий, — подытожила 
Татьяна Дмитриевна.

Да, было бы смешно, ког
да бы не было так грустно! 
Грустно слушать человека, 
наделенного властью, но не 
умеющего как следует рас
порядиться ею для блага 
людей. «Подстраховалась», 
«запаслась бумагой с под
писью, сделала эвенок...». 
Так ли должен поступать 
председатель сельского Со
вета, который по долгу сво
ей службы обязан быть 
душой всего доброго, про- 
исхо)1Ящего на селе? Отку

да этот кондовый бюрокра
тизм, столь своеоб!рааное 
толкование законов?

Запретить — гораздо про
ще, если руководитель не 
желает утруждать себя ра
ботой с людьми. Если уж 
на то пошло, разве не мог
ла Татьяна Дм1итр.иевна 
встретиться с женихом и 
невестой и деликатно объ
яснить свое беспокойство, в 
конце концов, так обставить 
торжественную регистрацию 
брака в сельском Доме 
культуры, чтобы о застолье 
со спиртным не было и ре
чи. Могла, но не захотела. 
Потому что для нее стало 
.привычкой руководство
ваться личным спокойстви
ем, а не тем, чего требуют 
(жизненные обстоятельства.

В новом постановлении 
ЦК КПСС о мерах по пре
одолению пьянства и алко
голизма, еще раз напоми
нается о необходимости 
широкого распространения 
безалкогольных обрядов. 
Почему же в Г у с е в с к о м  
сельском Совете об этом не 
заботятся? Почему, на сло
вах ратуя за порядок, 
председатель сельсовета не 
ищет действенных путей в 
борьбе за трезвый образ 
жизни?

Приходилось слышать в 
Гусеве и о «черной кошке», 
перебежавшей дорогу меж
ду Шерстобоевыми и Ма- 
рачковокой. В свое вре!мя 
с председателем сильно по
вздорила сестра жениха 
Л. Е. Кокуррша, были неод
нократные стычки из-за 
Личного скота. Но кто дал 
право переносить, личные 
отношения на исполнение 
служебного долга?

— Вы знаете, — расска
зывала Екатерина Алексе
евна Шерстобоева, — Ана
толий собирался после того, 
как Вера окончит училище, 
вернуться из Томска в Гу- 
сево. Хотел работать в кол
хозе. Но по;сле того, что 
случилось, прямо сказал: 
извини, мама, но моей ноги 
здесь больше не будет. 
Горько было услышать это 
от сына...

Ю. МОЛОДЦОВ, 
наш корр.

Шегарский район.

ИЗВЕЩЕНИЕ
23 сентября в Доме политического просвещения обкома 

КПСС состоится инструктивное совещание лекторов, вы
ступающих на семинарах пропагандистов и в трудовых 
коллективах по тематике первых занятий в системе по
литического образования ц экономической учебы. /На со
вещании будут даяы консультации по вопросам экономи
ческого и социального развития области, ускорения науч
но-технического прогресса, международного положения.

Начало — в 16 часов

В общественной приемной
Общественная приемная работает в редакции газеты 

«Красное знамя» (пр. Фрунзе, 103), в кабинете № 3, по 
вторникам и пятницам.

На следующей неделе прием ведут: во вторник, 24 сен
тября, с 15 до 18 часов, — С. В. Синицына, главный ин
спектор По качеству товахюв и торговли Томского обл£1ст- 
ного управления госторгинспекции: в пятницу, 27 сен
тября, с 10 до 13 часов, — В . А. Катриченко, директор 
производственного объединения «Томскоблобувьбыт».

гации младший научный 
сотрудник Института опти
ки атмосферы СО АН СССР 
В. В. Колосов.

И все-таки настоящего 
общего разговора не полу
чилось. Мы далеки от мыс
ли упрекать в чем-либо ра
ботников кинотеатра. Они 
ищут. А новые формы ра
боты со зрителем найти не 
так-то просто. Наверное, 
есть смысл попробовать 
встретиться с однородной 
аудиторией: с товарищами
по работе неподготевлен- 
ным людям легче поделить
ся мыслями. Настойчи
вость в этом поиске по- 
i-может работникам кино
фикации приблизить к се
годняшнему, особенно моло
дому, зрителю ленты, цель 
которых — не развлекать, а 
будить чувство и мысль.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ШАСТРОФИЧЕСКОЕ 
З Е МЛЕ Т РЯ СЕ Н И Е  

В М Е К С И К Е
>№ХИКО. КатастрофиКче-/ 

ское землетрясение произо
шло в 17 часов 18 минут по 
московскому времени 19 сен
тября в Мексике. Сила тол
чка в столице достигла 7,8 
балла по шкале Рихтера. 
Эпицентр землетрясения на
ходился в Тихом океане не
далеко от курортного города 
Акапулько, однако оно по
разило всю территорию стра
ны. Согласно первым оцен
кам мексиканского прави
тельства, более одной трети 
зданий в центре столицы 
полностью разрушены.
Связь Мексики с внешним 
миром нарушена.

В  стране введено чрезвы
чайное положение. Подраз
деления армии, полиции и 
другие силы мобилизованы 
иа борьбу с последствиями 
стихийного бедствия. Сотни 
жителей' мексиканской сто
лицы добровольно создают 
бригады скорой помощи. 
Они расчищают завалы, из
влекают из руин погибших 
и раненых. Из-под ' облом
ков разрушенных зданий- 
извлечено около 20 тысяч 
раненых. Уцелевшие боль
ницы переполнены постра
давшими. Под больницы 
переоборудованы школы и 
другие уцелевшие здания. 
Аэропорт Мехико был за
крыт в связи с образовав
шимися трещинами на 
взлетно ■ посадочной поло
се, но сегодня воздушные 
перевозки возобновились. 
Вновь заработали несколько 
радиостанций, которые пере
дают обращения Красного 
Креста и медицинских пунк
тов с просьбами о предо
ставлении им донорской 
крови, медикаментов и хи
рургических )№нструментов 
для спасения раняш х.

Как заявил президент ре
спублики Мигель де ла Мад
рид, ущерб, причиненный 
стране стихийным бедстви
ем, и число жертв пока еще 
определить невозможно. Он 
отметил, что Мексика еще 
не звала такого сильного 
землетрясения за все ны
нешнее столетие.

Каи передает телекомпа
ния Эй-би-си, трудно под
считать, сколько человек 
погибло и сколько еще по
гибнет из-за того, что их не 
смогут спасти. Правитель
ство собралось иа чрезвы
чайное заседание. Ожидает
ся официальное заявление 
его по поцоду происшедшего 
стихийного бедствия.

«Разрушения в Мехико ог
ромны», — сообщил коррес
пондент телекомпании Эи- 
би-си. Невозможно устано
вить даже приблизительный 
размер ущерба. В руинах 
лежат туристская и деловая 
части города. Полностью 
выведена из строя телефон
ная связь, не работает 
большинство теле- и радио
станций, прекратилась пода, 
ча электричества. Лопнули 
трубы газопровода, водоснаб
жения. По всему Мехико 
бушуют пожары, в  некото
рых местах взорвались газо
вые магистрали.

Очевидцы рассказывают, 
что за сильнейшим подзем
ным толчком, который выз
вал наибольшие разрушения, 
последовала серия — около 
10 — 6<ftiee слабых. Положе
ние усугубило то, что земле
трясение произошло в «ча
сы пик», когда миллионы 
людей спешили на работу. 
Многие тысячи людей ока
зались также под обломками 
церквей во время утренней 
службы.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области —  не
большая облачность, баз осад
ное, ветер юго-восточный, 3— 7 
метров в секунду, темпюату- 
ра 17— 22, в Томске 18— 20 
градусов тепла.

23— 24 сентября —  перемен
ная облачность, без осадков, 
ветер юго-западный, 7 —  12
метров в еенунду, темпера! у- 
ра ночью минус 1 —  плюс 4, 
на почве замороэии, 1 — в гра
дусов мороза, днем 13— 18 
градусба 'тепла.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 сентября

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
Чемпионат мира по шахматам. 
9.10 -  «Буковинские картин
ки». <J>HnbM-KOH4eipT. 9.35 — 
38-й тираж «Спортлото». 9.45 
— «Будильник». 10.1S —
«Служу Советскому Союзу!»
11.15 — «ЗдоройЬё». 12.00 —
«Ут,реН1Няя почта». 12.30 —
Киножурнал «Наука и техни
ка». 12.45 — «Сельский час». 
13.45 — «Музыкальный ки
оск». 14.15 — «Человек из 
страны Грин». Телеспектакль 
для детей. 16.30 — Концерт. 
1в.40 — «Клуб путешествен
ников». 17.40" — «Родники».
18.15 — «Международная па
норама». 19.00 — Мульт
фильмы. 19.45 — «Мастера ис
кусств — передовикам произ
водства». 21.00 — «Бремя».
21.30 — Легкая атлетика.
Матч сборных команд СССР, 
США. Японии. 22.30 — «Му
зыкальное интервью». 22.50— 
Чемписнат мира по шахма
там. 23.15 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8;15 — «В каждом ри
сунке — солнце». 8.30 —
«Русская речь». 9.00 — Рит
мическая гимнастика. 9.30 — 
Чемпионат СССР по вертолет
ному спорту. 10.СЮ — «Арам 
Хачатурян — художник, граж- 
даняя». 4-я' серия. 11.05 — «В 
гостях у сказки». «Варвара- 
краса, длинная коса». 1Й.55 — 
«Радуга». «Поляна Блвнки» 
(Румыния). 13.25 — Мульт
фильм. 13.45 — «В мире жи
вотных». 14.45 — «Рассказы
вают Наши корреспонденты».
15.16 — Произведения Ф. Шо
пена исполняет народный ар
тист РСФСР Р. Керер. 15.55— 
«Мир и молодежь». 16.30 —
«Совесть». 4-я серия. 17.45 — 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Крылья Советов» — «Цяна- 
мо» 1Москва). 2-й и 3-й пе

риоды. 19.15 -- К. Федин
«Первые радости». 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.20 — Международные со
ревнования по автокроссу. 
21.00 — «Время». 21.30 —
«Деловые люди». Художествен
ный филым по новеллам 
О'Генри. 22.50 — «Народный
артист СССР М. М. Яншин». 
23.55 -  «Скальпель и фрес
ки». Научно - популярный 
фильм. 00.15 — Чемпио'нат
ССОР по футболу. «Арарат» — 
«Динамо» (Тбилиси). 2-й тайм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время».' 8.45 — 

«Футбольное обозрение». 9.25
— «Фильм — детям». «Не.жай- 
ка с нашего дворж». 1-я и -2-я 
серии. 11.35 — Новости.

С 11.40 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — 

«Наш современник». Кянопро- 
грамма. 15.10 — «Мамина
школа». 15.40 — «Поэзия». 
«К. Рылеев». 16.10 — «Отзо
витесь, горнисты!» 16.40 — 
«Э.пектроника и мы». 17.10 — 
«Гизела. Цяпола». Фильм-кон
церт. 17.50 — «Черный вулкан 
на юге Африки». Телеочерк. 
18.10 — Мультфильм. 18.30 — 
«Воздушные хлеборобы». До
кументальный фильм. 18.45 — 
«Сегодня в мире». 19.00 — 
«Футбольное обозрение». 19.30
— «Дела и люди*. «Наставник
— коллектив». 20.00 — Кон
церт Государственного Ураль
ского русского народного хо
ра. 21.00 — «Время». 21.35 — 
И. Гете. «Фауст». Сцены из 
трагедии. 22.30 — «Общее де
ло». Документальный фильм. 
22.45 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Пламя не гаснет». 
Документальный фильм. 8.35, 
9.35 — «Природоведение». 3-й 
класс. 8.55 — «На уральском 
севере». Научно-популярный 
фильм. 9.05 — «Русскан
речь». 9.55 — «Такая дачекая, 
близкая Мещера». Научно-по
пулярный фильм. . 10.05 — 
«Учащи.чся ПТУ», «Общество
ведение». 10.35, 11.40 -  «Ис

тория». 6-й класс. 11.05 — 
«Наука и жизнь», 1'2.10 — 
«Ботаника». 6-й класс. 12.30— 
Н. В. Гоголь «Тарас Бульба». 
13.00 — «Учителю — урс.к му
зыки». 7-й класс. 14.00 —
«Сельский час». 15.00 — 
«Мир растений». 15.45 — Но
вости,

С 15.50 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30 — «Полифонические
зарисовки». Телефильм JKOH' 
черт.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК '
18.15 — «Веков прикоснове

ние». Документальный фильм. 
18.40 — «Животноводство —
ударный. фронт». 19.00 — 
«День области». 19.15 — «itPM- 
мунист и В(ремя». «Что может 
цеховая». Репортаж с отчетно- 
выборного собрания парторга
низации цеха № 15 производ
ственного объединения «iKoiH- 
тур». «Хроника партийной 
жизни». 19.50 — Киножурнал.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — Вечер вокальной 
музыки. Поет народная арти
стка Грузинской ССР Н. Гуту- 
ши.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Конфликтная ситуация». Ху- 
дон:ествен.ный телефильм. 1-я 
серия. 22.45 — Чемпионат
СССР по хоккею. ЦСКА — 
«Спартак».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 —
Чемпионат мира по впенно- 
прнкладному многоборью.
18.45 — «Выбираю Антаркти
ду». Документальный фильм.
19.15 — «Сыграй мне что-ни
будь». Фильм-концерт. 19.30— 
Ритмичеркая гимнастика. 20,00 
— «Спокойной ночи, малыши!»
20.15 — «’Международная па
норама».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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Т еатр
МУЗКОМЕДИИ

23 сентября в помещении 
ДК «Лванга|рд»’ —  «Эстрадный 
концерт» —  19*30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
22 сентября. Концерты мас

теров эстрады Эстонии —  14,
17. 20.

23 севггября. Концерт масте
ров эстрады Эстонии — 19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
22 сентября. «Дани» —  9, ,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50. «Король и птица»' —  
10-50.

23 сентября. «Ж ил отваж
ный напитан» —  9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50. .

имени М. ГОРЬКОГО
22 сентября. «Сокровища

древнего хоама» (две серий)—  
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30. 'Л.
«Воиедь —  Белое Перо.> —  
8-40, 12. 13-40. 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. Мультсборник —
10-20 .

23 сентября, «Малиновое ви
но» —  9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Чело
век с аннордеоном» —  9,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10 , 20,
21- 50. Мультсборник —  10-50.

«ОКТЯБРЬ»
22 сентября, «Поединок с

тайной полицией» - -  8-40,
12-10, 14, 16, 17-50. 19-40,
21.30. «Всемогущий» (две се
пии)— 8-40, I'1-IO, 13-40, 16-10,
18-40, 21-10. «Босоногий Ген» —  
ЮчЗО.

23 сентября. «Малиновое ви
но» —  8^40. 12-10. 14, 16.
17- 50, 19-40, 21-30. «Человек с
аккордеоном» —  9. 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50. «След сокола» —  10-30.

«ПИОНЕР»
22 (сентября. Мультсберник 

•Золотой мальчик» —  9, 10-40,
12- 20. «Таинственный старин»
—  14. IS-4'О. «Далекие шатры»
—  Г7-20, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
22 сентября. «Бобби» (две 

серии) —  9. 11-30, 14, 16-30,
19, 21-20. «Тайна золотой го
ры» - -  9, 10-30, 1.2, 13-80, 15, 
16-30, 18, 19-30, 21.

23 сентября. «Тайна золотой
горы» —  9, 10-30. 12, 1-3-30,
15, 16-30, 18, 19-30, 21. «Под
слушанный разговор» —  9, 
10-30, 12. 13-30, 15, 16-30, 19. 
20-30, 22.

«СИБИРЯК»
22 сентября. «Тан начина

лась легенда» - -  9-20. «Иск
ренне ваш...» —  11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

23 сентября. «Тан начина
лась легенда» —  9-20. «Тайна 
острова чудовищ» —  11. 1'2-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
22 сентября. «Счастье по 

случаю» —  15. 17. 19, Й1. 
«АВАНГАРД»

22 сентября. «Королевство 
кривых зеркал» —- 15. «Две 
версии одного столкновения»
—  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

22 сентября. «Поручить ге
нералу Нестерову» —  13. 15. 
«Искренне ваш...» —  17-20,
20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

22 сентября. «Черная стре
ла» —  17, 18-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-И 

22 сентября. Мультсборник 
12. «Агония» (две серии) —

13- 30, 16, 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
22 сеш:ября. «Законный 

брак» —  17, 19, 21.
ДВОРЕЦ

КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
ГПЗ-5

22 сентября. «Солнце в кар
мане» —  15. «На пути в Бер
лин» —  18, 20.

В связи с раскопками, 
производимыми ' СУ-14 тре
ста «Спецстроймехаииза- 
ция», проезд по ул. 2-я Усть- 
Киргизка « в часов 26 сея. 
тября до 18 часов 27 сентяб
ря временно будет закрыт.

Начальник строительного 
управления № 14 треста 
*:<Опецстроймехани а а ц  и я» 
Р; С. Федосеев. Тел, 1-08-25.

Отдел по труду Томского облисполкома ПРОВОДИТ 
сельскохозяйственное переселение в совхозы и колхозы 
Томской области и организованный набор рабочих.

Переселение проводится «а постоянное место житель
ства с предоставлением в местах вселения 3-комяатных 
квартир в брусовых двухквартирных домах. Переселенцы 
в течение 2 лет освобождаются от квартирной платы и 
оплаты коммунальных услуг. Выдается кредит на при
обретение крупного рогатого скота, ' а также выплачи
вается единовременное безвозмездное пособие в установ
ленных размерах на всех членов переселяющейся семьи. 
Кроме этого, переселяющиеся пользуются и другими 
льготами и преимуществами, установленными постанов
лениями Совета Министров СССР.

На переселение оформляются семьи, имеющие в своем 
составе не менеее двух трудоспособных человек, состоя
щие в зарегистрированном браке либо имеющие совме
стных детей.

Организованный набор рабочих проводится посредством 
заключения трудовых договоров на один-два года. За
ключившим трудовые договоры сроком иа 2 года выпла
чивается единовременное пособие в сумме двухсот руб
лей, выдаются суточные, оплачивается проезд до места 
работы.

Набо.р рабочих осуществляется в строительно-монтаж
ные поезда, передвижные механизированные колонны, 
леспромхозы и на лесопромышленные комбинаты, строи
тельство моста через реку Обь, сооружение водозабора, 
реконструкцию и модернизацию Томской ГРЭС-П, про
кладку тепломагистралей и линий электропередачи, 
строительство объектов жилищно-гражданского назначе
ния.

Приглашаются преимущественно одинокие мужчины, 
имеющие специальности строителей, механизаторов, газо- 
электросварщиков, водителей, эдектромонтеров-линейщи- 
ков, а также лица, не имеющие специальности.

Одиноким предоставляется общежитие в поселках об
ласти, а также в г. Томске. Семейным предоставляется 
жилплощадь только в поселках области.

За справками для оформления переселения и догово
ров обращаться в отдел по труду облисполкома с 9 до 
18 часов по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 80 (остановка 
транспорта «Кинотеатр им. Горького»).

СПТУ-21 ПРОВОДИТ ПРИЕМ учащихся на вечернее 
отделение без отрыва от производства на повышение ква
лификации По специальностям; слесарь-ремонтник, сле
сарь по монтажу технологического оборудования, сле
сарь КИПиА, слесарь-инструментальщик, слесарь механо
сборочных работ, слесарь-саятехяик, электромонтер, элек
тромонтажник, радиомонтажник, регулировщик радиоап
паратуры, токарь-фрёзеровщик, оператор автоматических 
линий, шлифовщик, контролер ОТК, контролер кабель
ных изделий, газоэлектросварщик, автокрановщик, стро
пальщик, наладчик токарных ^автоматов и полуавтома
тов.

По согласованию с предприятиями в училище можно 
получить вторую профессию. Срок обучения — 6—10 ме
сяцев. По окончании выдается аттестат. Обучение бес
платное. В училище принимаются рабочие по направле
ниям предприятий и организаций.

Для поступления на учебу необходимо представить 
следующие документы: заявление на имя директора учи
лища, направление на учебу с места рабо№1, документ об 
образовании, справку о профессиональной пригодности.

За справками обращаться: г. Томск, ул. Пушкина, 63, 
тел. 5-80-61, доп. 1-35 или 8-55.

Новосибирский сельскохо
зяйственный институт О БЪ
ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ слушате
лей на вечерние платные 
8-месячные подготовитель
ные курсы для последующе
го поступления в институт 
на все специальности.

Для зачисления необходи
мы документ о среднем обра
зовании, характеристика, 
медицинская справка (фор
ма 086/у), 8 фотокарточек
3X 4 см.

Слушателям предостав
ляются работа в институте 
и место в общежитии. Лица, 
успешно закончившие кур
сы, пользуются преимущест
вом при зачислении в ин
ститут.

Начало занятий — 14 ок
тября. Плата за  весь срок 
обучения — 32 руб.

Адрес института: 630039,
Новосибирск, ул. Добролюбо
ва, 160. Тел. 67-37-14.

Ленинский райком КПСС, 
партийная. профсоюзная, 
кЮмЕомольская организа
ции, администрация Том
ского комбината хлебопро
дуктов выражают глубокое 
соболезнование родным и 
6Л1ИЗКИ1М по поводу кончи
ны после продол.чо1тельной 
болезни бывшего директо
ра Томского комбината хле
бопродуктов, члена КПСС, 
участника Великой Отече
ственной войны, персональ
ного пенсионера

АНТОНОВА
Виктора Ивановича.

Коллектив Томского об
ластного пронэводстБенного 
управления хлебопродуктов 
выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким по поводу кончины по
сле продолжительной бо
лезни бывшего директора 
Томского комбината хлебо- 
|ц(юдуктой, члена КПСС, 
участника Великой Отечест
венной войны, персональ
ного пенсионера

АНТОНОВА 
Виктора Ивановича.
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